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Курьер новостей

Репортаж с «горячей» точки

Н А ФОНЕ полного про
вала и политической
маргинализации от

кровенно прозападных либе
ралов — разного рода на
вальных и касьяновых, окон
чательно сгнивших «яблок»
и «союзов правых сил» — за
метно активизируются раз
номастные псевдопатриоты.
Их роднит одно: откровен
ный антикоммунизм и — у
кого плохо скрываемая, а у
кого и вовсе открыто демон
стрируемая — ненависть к
советскому прошлому нашей
страны. В один ряд с ними
пристраиваются и так назы
ваемые друзья России изза
рубежа.

Действительно, путинская
Россия, оказавшись вследст
вие своей мелкоимпериалис
тической, ориентированной
на выгоду чиновничьеоли

гархических кругов внешней
политики в фактической
изоляции даже со стороны
тех, на кого ещё вчера готова
была молиться, не может по
хвастаться скольконибудь
заметным числом друзей в
западном мире. Конечно, ес
ли не считать таковыми раз
ного рода Сальвини или Ма
рин Ле Пен, которых на са
мом Западе за их крайне пра
вые, реакционные взгляды
стараются всячески марги
нализировать, подчас даже
сравнивая с профашистами.
Таких даже нашим видавшим
виды официальным пропа
гандистам не всегда удобно
демонстрировать российско
му обществу!

То ли дело со всех сторон
внешне благообразные, не
замеченные в открыто экс
тремистских суждениях «по

литологи» и «общественные
деятели», выступающие вро
де бы за дружбу с Россией, за
отмену санкций, за равно
правное сотрудничество
между нашей страной и За
падом. Таких и в популярных
токшоу не стыдно регуляр
но показывать и большие
интервью с ними в самое по
пулярное вечернее время за
пускать: смотрите, мол, ка
кие у России есть высокоин
теллектуальные друзья! Вот
только о России ли беспоко�
ятся эти «друзья»?..

К примеру, уже второй 
десяток лет активно подви
зается на государственном
Российском телевидении
германский политолог Алек
сандр Рар. Он и книжки о
путинской России пишет, и с
докладами на международ
ных форумах выступает, да и

русским языком владеет в
совершенстве — говорит с
едва лишь заметным акцен
том. Ещё бы ему им не вла
деть, если герр Рар — пото
мок эмигрантов, богатых об
русевших немцев, покинув
ших нашу страну после рево
люции! Он и не скрывает в
своих интервью резко нега
тивного отношения и к ней,
и к коммунистической идео
логии, и вообще ко всему,
что связано с советским
строем.

А какая у самого гна Рара
идеология на сегодняшний
день? Ярко выраженная бур
жуазная, поэтому и логика
рассуждений у него прими
тивная до простоты и соот
ветствующая: раньшеде За
пад не принимал «коммуни
стический Советский Со
юз», а нынешняя Россия —

своя, капиталистическая, и
потому с ней можно и нужно
дружить. Как тут не вспом
нить всхлипывания Мальчи
шаПлохиша из знамени
той гайдаровской «Сказки 
о МальчишеКибальчише»:
«Я же свой, буржуинский!»
Именно с такой, «буржуин
ской» Россией и призывают
Запад «дружить» гн Рар и
такие как он.

Но есть и ещё одна, куда
более прозаическая причи
на, по которой эта публика
отстаивает «дружбу» Запада с
Россией. Причём показа
тельно, что эту причину они
даже не пытаются хоть как
то завуалировать. У гна Рара
это звучит регулярно, вот и
квинтэссенция его недавне
го интервью антикоммунис
тической газете «Аргументы
и Факты» ясна и понятна: ес

ли Запад продолжит «давить»
на Россию, она окончательно
уйдёт в объятия социалисти�
ческого Китая. Так вот что
понастоящему пугает этих
господ: возможный гипотети�
ческий союз российского ра�
кетно�ядерного и научного по�
тенциала с китайским эконо�
мическим и финансовым по�
тенциалом. Вот тогда об од
нополярном мире и вообще о
господстве Запада придёт
ся забыть, причём в этом
случае действительно окон
чательно!

Нынешняя Россия и на
родный Китай — стратегиче
ские партнёры, о более тес
ном союзе вопрос на сего
дняшний день даже и не сто
ит, но ведь у страхато глаза,
что называется, велики! Вот
и единомышленница гна
Рара — известный историк,
академик и даже почётный
президент Французской ака
демии Элен Каррер д’Анкосс
(урождённая Елена Зураби
швили, дочь бежавших от рево
люции дворянских эмигран
тов из России) — не скрыва
ет своей ненависти к Стране
Советов, персонально к В.И.
Ленину и И.В. Сталину. Но

выступает опятьтаки за
«тесную дружбу» Запада с се�
годняшней Россией, более
того, на этой почве — по
крайней мере, на словах —
разошлась со своей двоюрод�
ной сестрой, президентом Гру�
зии Саломе Зурабишвили, вы
ступившей недавно, как всем
известно, с антироссийски
ми заявлениями.

Но пока сёстрыэмиг
рантки выясняют отноше
ния, официальная россий
ская пропаганда не дремлет.
Гжа Каррер д’Анкосс — же
ланный гость на государст
венном телевидении, регу
лярно появляется в ново
стях. Вот и в последнем вы
пуске «Вестей в субботу» на
канале «Россия1», извест
ном своими антикоммунис
тическими и антисоветски
ми взглядами, ведущий Сер
гей Брилёв показал целое
интервью с ней. И что же
больше всего беспокоит се
годня гжу академика? Она
и не скрывает. «Запад про�
моргал Россию», — сетует
она. То есть опятьтаки поз
волил сблизиться с ненави
стным ей и таким, как эта
мадам, социалистическим

Китаем. Значит, надо сроч
но принимать меры, чтобы
не допустить ещё более тес
ного сближения!

Вот что их понастоящему
беспокоит, а никакая не
дружба с нашей страной. И
таких новоявленных «дру
зей» России сейчас, не ис
ключено, будет появляться
всё больше и больше. Анти
коммунизм жив и никуда не
уйдёт: пока существует капи
талистический строй, он
только меняет облик и фор
мы. Подчас принимает, на
первый взгляд, красивую
оболочку — вот вам, пожа
луйста, «дружба с Россией».
Необходимо внимательно от
слеживать и разоблачать под
линные цели тех, кто скры
вается за такой оболочкой.

Олег ЧЕРКОВЕЦ.

В НАЧАЛЕ на участников акции напали
провокаторы, спровоцировав потасовку.
Затем их попытались остановить поли

цейские. Но статная высокая горянка гневно
заявила прямо на камеры журналистов местных
и центральных СМИ:

— Полиция говорит, что проводить митинги
на площади Ленина нам нельзя. Почему —
нельзя?! Пусть эта полиция лучше занимается
теми, кто разворовывает, растаскивает Россию!

— Это наша, народная площадь, это мы её
строили! — поддержал женщину седовласый
мужчина. — Тем более депутаты Государствен
ной думы имеют право проводить встречи с из
бирателями там, где считают нужным.

У памятника В.И. Ленину представителей ка
рачаевочеркесского народа ожидали прибыв
шие к ним депутаты Государственной думы от
КПРФ — Алексей Куринный, Денис Парфё
нов, Александр Ющенко. 

На площади Ленина, в самом сердце Черкесска,
начался предельно откровенный и доверительный
диалог между жителями КарачаевоЧеркесской
Республики и депутатамикоммунистами Госу
дарственной думы Российской Федерации. Диа
лог, текущий от сердца к сердцу. Я видела, как
многие участники митинга согласно кивали голо
вами, слушая бьющие в цель выступления депута
тов со значками КПРФ. Депутаты говорили о
близком и наболевшем для жителей республики.

КарачаевоЧеркесия находится в сложном по
ложении: самые низкие в России зарплаты, очень
высокая безработица, огромная социальная неус
троенность. Для того чтобы решить эти пробле
мы, нужно в первую очередь поменять руководя
щие кадры. Привести к власти в республике её
здоровые силы. Для этого есть вполне законная
процедура — выборы. Но представителям Ком
партии, единственным, кто может работать в ин
тересах народа, в КарачаевоЧеркесии всячески
препятствуют. Коммунистов, которых нельзя ни
подкупить, ни запугать, грубо снимают с предвы
борной гонки. Это не просто политическая борь
ба, это борьба за власть, за те деньги, которые в
республике контролируют определённые кланы!
Единственный способ достучаться до нынешних
правителей — проводить народные сходы, ми

тинги, пикеты. Проявлять свою гражданскую по
зицию и защищать собственные права. Если это
го не делать, олигархи станут множиться, как та
раканы, а трудовой народ и дальше будет нищать!

Депутат Госдумы Алексей Куринный предло
жил пригласить на митинг главу Карачаево
Черкесской Республики Рашида Бориспиевича
Темрезова и председателя избирательной ко
миссии Ларису ХасанбиевнуАбазалиеву, чтобы
та рассказала, на каком основании снимается с
выборов весь список ведущей оппозиционной

силы страны. Собравшийся на площади народ
горячо поддержал это предложение.

Первый секретарь КарачаевоЧеркесского
рескома КПРФ Кемал Бытдаев поблагодарил
земляков, приехавших на встречу даже из са
мых отдалённых горных сёл и аулов. А ещё —
своих товарищей из Краснодара, Ставрополя и
других городов, прибывших в трудный час
поддержать коммунистов КарачаевоЧерке
сии. Чтобы вовремя попасть на акцию, делега
ция Краснодарского крайкома КПРФ выехала
в 2 часа ночи. По пути в Черкесск к ней присо
единились красные активисты из Белоречен
ска. Именно в такие моменты чувствуешь ве
ликую силу нашей коммунистической соли
дарности.

После кратких выступлений коммунистов
из Госдумы микрофон перешёл к жителям ре
спублики. 

— Я 15 лет — депутат парламента Карачаево
Черкесии, — поведал главный редактор местной
газеты «Голос коммунистов» Сергей Ласков. — И
могу много рассказать о том, как буржуазное пар
ламентское большинство голосует по жизненно
важным для народа законам, как из года в год де
градирует наша законодательная власть. Так
вправе ли нынешний парламент КарачаевоЧер
кесии называться «НАРОДНЫМ Собранием»?!

— Считаю недопустимым, что главу нашей
республики утверждает президент, — заявил
представитель Союза советских офицеров КЧР
Дмитрий Бурулев, — народ сам должен изби
рать своего руководителя, тогда тот и отвечать
будет перед народом! 

Последние слова Дмитрия Петровича утону
ли в шквале аплодисментов его земляков. 

Жители республики сменяли друг друга у мик
рофона. Ещё пылало от волнения лицо пожилой
горянки, принародно высказавшейся о социаль
ных проблемах («извините, я скажу попросто
му…»), но её глаза лучились гордостью. Той, дав
но забытой советской гордостью, когда человек
действительно был хозяином своей Родины. 

С огромной болью труженики КарачаевоЧер
кесии вспоминали разорённые временщиками
промышленные предприятия республики. Да,
они помнят, кто и за сколько сдавал заводское
оборудование на металлолом после контрреволю
ции 1991 года! И рано или поздно привлекут гра
бителей к ответу. 

Власти КарачаевоЧеркесии сняли с предвы
борной гонки кандидатов от КПРФ не только в
республиканский парламент, но и в райсоветы
Прикубанского, Карачаевского и Малокарача
евского муниципальных районов. Об этом рас
сказал молодой лидер прикубанских коммунис
тов Джамбулат Казалиев. 

— 10 июля всех 13 наших кандидатов по неиз
вестным причинам не допустили баллотиро
ваться в Совет Прикубанского района четвёрто
го созыва, — поведал он. — Но, конечно, мы бо
ремся с этим произволом!

О том, что против коммунистов в республике
развязана настоящая война, говорил мне и сек
ретарь Черкесского городского комитета КПРФ
по работе с молодёжью Александр Лисовой. 

Акция, прошедшая 15 июля, очень поддержа
ла партийцев горной республики в их противо
стоянии с властью. 

— После этой встречи, — отметил первый сек
ретарь рескома КПРФ Кемал Бытдаев, — и ком
мунисты, и все остальные жители Карачаево
Черкесии почувствовали поддержку лидера на
шей партии Геннадия Андреевича Зюганова.
Именно по его решению были направлены к нам
депутатыкоммунисты Государственной думы. Их
выступления, их общение с представителями са
мых разных уголков республики в это тяжёлое
время придали нашим людям уверенности в себе
и собственных силах. А за свои места в парламен
те мы, коммунисты, и дальше будем бороться. Ре
шение Верховного суда КЧР обжаловано нами в
Верховном суде Российской Федерации. Надеем
ся, что справедливость всётаки восторжествует…

На акцию, где обсуждались самые острые про
блемы КарачаевоЧеркесской Республики, никто
из её руководства так и не пожаловал. Даже те, ко
го приглашали лично. И тогда депутаты Госдумы
из фракции КПРФ сами пошли в Дом правитель
ства. Правда, попали они туда не сразу — им при
шлось постоять у парадного подъезда, стучась в
немую стеклянную дверь. Находившиеся рядом
журналисты за это время с удовольствием пооб
щались с депутатамикоммунистами. Наконец из
Дома правительства вышел чиновник и тихим го
лосом пригласил высоких гостей пройти вовнутрь.
Ринувшихся вслед за ними журналистов мгновен
но оттеснили стоящие в дверях полицейские. Но
мы не в обиде. Нам хватило того, что услышали и
увидели на площади Ленина. 

Любовь ЯРМОШ,
соб. корр. «Правды».

КарачаевоЧеркесская Республика.
Фото автора.

Великая сила
коммунистической
солидарности

На решение Верховного суда Карачаево�Черкесии снять список кандидатов от
КПРФ в республиканский парламент коммунисты республики попытались ответить
митингом. Подавали на него заявку, но местные власти митинг запретили. А вот
для встречи народных депутатов от Компартии с избирателями Карачаево�Черке�
сии подобное «высокое» разрешение не требуется. Поэтому 15 июля на площадь
Ленина, где расположен Дом правительства КЧР, стекался народ. Молодёжь с гро�
здьями красных воздушных шаров, солидные мужчины с алыми ленточками, жен�
щины в национальных одеждах. Многие несли в руках начертанные на плакатах во�
просы к депутатам. Эти вопросы буквально били под дых местную власть. 

За право
на честные выборы!

Очередное заседание Общероссийского штаба
протестных действий состоялось 16 июля под ру�
ководством заместителя Председателя ЦК КПРФ
Владимира Кашина. Он подвёл итоги прошедшей
13 июля Всероссийской акции протеста «За спра�
ведливость и права граждан! Остановим произвол
власти! Защитим совхоз имени Ленина и его ди�
ректора Грудинина!», отметив, что она была прове�
дена на высоком уровне по всей стране.

В ХОДЕ АКЦИИ подни
мались самые острые
вопросы, волнующие

каждого человека, отметил 
В. Кашин: проблемы беднос
ти, безработицы, подверга
лась критике социальная,
экономическая политика
правительства, прозвучали
требования воплощения в
жизнь программы КПРФ по
выводу страны из кризиса. И,
конечно, одной из главных
тем стала защита трудовых
коллективов, в частности сов
хоза имени Ленина, мебель
ной фабрики «Айвори Инте
рьер», Всероссийского селек
ционнотехнологического
института садоводства и пи
томниководства и других,
подвергаемых сегодня откро
венным рейдерским атакам.
Всё прозвучавшее в ходе ак
ций должно быть отражено в
партийных СМИ.

По решению штаба 27 июля
у телецентра «Останкино» со
стоится встреча с депутатами
от КПРФ, посвящённая ин
формационной политике,
проводимой государственны
ми СМИ. Всероссийская ак
ция протеста 13 июля была
ими простонапросто проиг
норирована, не получив долж
ного освещения. А между тем

поднятые в ходе акции про
блемы касаются жизни всей
страны, отметил В. Кашин, но
телевидение предпочло умол
чать о протесте коммунистов.
Необходимо как можно ско
рее начать подготовку к этой
встрече, решить все организа
ционные вопросы.

Кроме того, должна вестись
активно и ежедневно рабо
та по подготовке к выборам 
8 сентября. В частности, нуж
но уделить особое внимание
ситуации в КарачаевоЧерке
сии, где коммунистов не до
пустили до выборов.

17 августа в Москве, пред
положительно на площади
Революции, состоится ещё
одна важнейшая акция — «За
честные выборы!». Она станет
своеобразным предупрежде
нием всем тем, кто решится
на участие в фальсификациях:
коммунисты будут активно и
бескомпромиссно отстаивать
право граждан на честные вы
боры и бороться против про
извола. Искажение результа
тов выборов — серьёзное пре
ступление. И КПРФ одной из
своих задач ставит противо
действие попыткам изменить
результаты народного голосо
вания. 

Алёна ЕРКИНА.

«Новые доброхоты» России
Новоявленные «друзья» путинской России не скрывают своей цели:
не допустить сближения нашей страны с социалистическим Китаем

ВЛАСТИ ОХОТСКОГО
РАЙОНА ХАБАРОВСКОГО
КРАЯ ОБЪЯВИЛИ РЕЖИМ
ЧС В СВЯЗИ С ПАВОДКАМИ.
В результате сильных дождей,
прошедших 4—6 июля, на се
верных реках Хабаровского
края начались паводки. Уров
ни воды сейчас активно растут
в реке Мая у села Нелькан в
АяноМайском районе, а так
же в реке Уда у села Удское в
ТугуроЧумиканском районе.
Отметки уже превышают
средние многолетние значе
ния на 1,4—2 метра. Так, в ре
ке Мая отмечается подъём во
ды на 89 см за сутки. На реке
Уда наблюдается гребень па
водка. Пойма затоплена на 0,6
метра. Угрозы населённым
пунктам на данный момент
нет. Согласно прогнозам, в
ближайшие сутки уровень в
Уде будет колебаться в преде
лах 10—20 см. Наиболее слож
ная ситуация сложилась в
Охотском районе, где 8 июля
после ливней из берегов вы
шла река Кухтуй. Местные
власти организовали времен
ную переправу через реку.

ДВЕ ТРЕТИ РОССИЯН
РЕГУЛЯРНО РАБОТАЮТ ПО
ВЕЧЕРАМ, НОЧАМ И В ВЫ�
ХОДНЫЕ ДНИ. Об этом го
ворится в исследовании Выс
шей школы экономики. Спе
циалисты изучили данные Ев
ропейского социологического
исследования по 26 странам
Европы и Израилю. Классиче
ский режим занятости пред
полагает работу пять дней в
неделю с понедельника по
пятницу в дневное время и два

выходных. Россия заняла чет
вёртое место в группе евро
пейских стран с наибольшей
распространённостью нестан
дартных трудовых графиков.
Около 60% опрошенных рабо
тают в выходные как минимум
раз в месяц, а около половины
— несколько раз в месяц или
каждую неделю. По мнению
исследователей, на самом деле
доля россиян, трудящихся по
нестандартному графику, го
раздо выше. При этом далеко
не все, кто работает по вече
рам, ночам и в выходные, по
лучают за это адекватную ком
пенсацию. 

В РОССИИ ВПЕРВЫЕ С
2015 ГОДА СОКРАТИЛИСЬ
ПРОДАЖИ ЛЕКАРСТВЕН�
НЫХ ПРЕПАРАТОВ. Так, с
января по май 2019 года рос
сияне купили 2,1 млрд упако
вок медикаментов, что на 3,7%
меньше, чем за аналогичный
период 2018 года, пишут «Из
вестия» со ссылкой на отчёт
маркетингового агентства
DSM Group. По мнению экс
пертов, падение рынка связа
но с тем, что россияне вынуж
дены экономить на лекарст
вах. Потребители прежде всего
сократили траты на лекарства
от простуды и противоми
кробные препараты, однако,
отмечают аналитики, это объ
ясняется более коротким сезо
ном гриппа и ОРВИ в нынеш
нем году, чем в прошлом.

По сообщениям
корреспондентов «Правды»

и информагентств.
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Почти год прошёл с мо�
мента голодовки, объяв�
ленной водителями авто�
колонны №3 ГБУ «Автомо�
бильные дороги» и его
структурного подразделе�
ния — комплекса СПТС
(Служба перемещения
транспортных средств) в
связи с многочисленными
нарушениями трудового
законодательства. Все они
являлись членами первич�
ной профорганизации
РПРиУ�СПР.

«П РАВДА» неоднократно об�
ращалась к событиям, про�
исходившим на предприя�

тии начиная с объявленной 17 августа
2018�го членами профсоюза голодов�
ки и последовавшего за ней увольне�
ния всех протестовавших до многоме�
сячной борьбы в судах за восстанов�
ление на работе. В конце ноября Са�
вёловский районный суд отказал ра�
бочим в их требованиях, но в апреле
2019�го водители автоколонны №3
решением апелляционной инстанции
Мосгорсуда были восстановлены на
работе. И вот 10 июля в Мосгорсуде
достигнута очередная победа. Уво�
ленный 22 августа 2018�го с формули�
ровкой «за неоднократное неиспол�

нение работником без уважительных
причин трудовых обязанностей»
председатель профкома комплекса
СПТС, начальник автоколонны №1
Сергей Щербаков восстановлен в
прежней должности. 

Эта победа очень важна не только
для самих работников ГБУ «Автомо�
бильные дороги». Прежде всего она
доказала тем, кто не верил, кто сомне�
вался в удачном исходе дела: успеха в
защите своих трудовых прав можно
добиться, объединившись, а коллек�
тивные действия и солидарность —
важные составляющие достижения
цели. Отсиживаться, думая, что твои
проблемы кто�то решит за тебя, не
получится. 

Сергей Щербаков трудился в
Службе перемещения транспортных
средств с 2006 года, до того, как воз�
главить автоколонну №1, он работал
водителем. Но после повышения в
должности не отстранился от своих
товарищей, как это нередко бывает, а,
наоборот, деятельно принимал учас�
тие в решении их проблем, защищая
трудовые права работников.

В 2014 году С. Щербаков активно
выступал против слияния комплекса

СПТС с ГБУ «Автомобильные доро�
ги» в связи с тем, что предполагалось
практически двукратное снижение
заработной платы: с 70 до 45 тысяч
рублей. Он вместе с товарищами уча�
ствовал в переговорах с начальством.
Именно тогда началось давление на
тех, кто выступал активнее всех, про�
тестуя против уменьшения зарплаты.

Благодаря действиям рабочих и ли�
дера протеста Сергея Щербакова
большую часть зарплаты удалось от�
стоять. Её всё�таки сократили, но —
до 60 тысяч рублей. Кроме того, самое
главное, после реорганизации уда�
лось отстоять людей: когда началось
сокращение, в колонне №2 были уво�
лены 65 человек, а в колонне №1, ко�
торую возглавлял ( и теперь вновь
возглавляет) Щербаков, — 20. Такая
разница стала возможной благодаря
принципиальной позиции профсо�
юзного лидера. 

После присоединения комплекса
СПТС к ГБУ «Автомобильные доро�
ги» многие из тех, кто мог высказать
претензии начальству по поводу со�
блюдения трудового законодательст�
ва, были уволены. Естественно, ос�
тавшийся на предприятии Щербаков

стал для начальников костью в горле.
Неудивительно, что летом 2018�го

новый начальник комплекса СПТС
Владимир Винокуров распорядился
отстранить Щербакова от руководст�
ва автоколонной №1, его обязаннос�
ти стал исполнять руководитель авто�
колонны №2. Дальше началось самое
интересное: кабинет Щербакова был
опечатан, тем самым он лишился до�
ступа к необходимой для работы тех�
нике, компьютеру, личным вещам, а
также рабочей одежде. На следующей
день после этого Винокуров приказал
составить на Щербакова протокол в
связи с тем, что тот… на территории
комплекса находится без спецодеж�
ды. Парадокс, а точнее — огромное
желание избавиться от неугодного ра�
ботника, задающего слишком много
вопросов. Поняв, что выговор по это�
му поводу никак не состряпать,
слишком уж очевидна абсурдность
ситуации, начальство решило дож�
даться более удобного случая. И дож�
далось! После того как Щербаков
вместе с тремя товарищами 20 августа
присоединился к голодовке, объяв�
ленной 17 августа водителями автоко�
лонны №3 ГБУ «Автомобильные до�

роги», 22 августа он был уволен с фор�
мулировкой «неоднократное неис�
полнение работником без уважитель�
ных причин трудовых обязанностей,
если он имеет дисциплинарное взыс�
кание». Дисциплинарное взыскание
перед этим член профсоюза получил
за якобы нарушение должностной
инструкции. Действительно, было бы
желание уволить, а повод найдётся:
вот и в случае с Щербаковым «неожи�
данно» выяснилось, что 25 июня 2018
года тот вдруг перестал выполнять
свои трудовые обязанности. Как го�
ворится в материалах дела, он «само�
устранился от управления автоколон�
ной». Удивительный поворот: чело�
век, проработавший на предприятии
больше 12 лет без каких�либо взыска�
ний, внезапно становится злостным
нарушителем трудовой дисциплины
и «тунеядцем», перестаёт выполнять
свои трудовые обязанности и «само�
устраняется». Поистине волшебное
превращение!

Как отметил генеральный инспек�
тор труда Союза профсоюзов России
Сергей Храмов, увольнение произо�
шло вопреки требованию статьи 193
ТК РФ: «Дисциплинарное взыскание

применяется не позднее одного меся�
ца со дня обнаружения проступка, не
считая времени болезни работника,
пребывания его в отпуске, а также
времени, необходимого на учёт мне�
ния представительного органа работ�
ников». С момента обнаружения
«проступка» прошло 6 месяцев, а кро�
ме того, в деле отсутствует должност�
ная инструкция, неисполнение кото�
рой приписывается Щербакову. Он
был ознакомлен с инструкцией, дати�
рованной мартом 2015 года, та же, что
представлена в материалах дела, дати�
рована июлем 2015�го. «Июльскую»
инструкцию он увидел и подписал
лишь в июле 2018�го, уже после того,
как ему вменили её нарушение. 

Все эти моменты Мосгорсуд учёл, и
в итоге справедливость всё�таки вос�
торжествовала. 10 июля Мосгорсуд
постановил: восстановить Щербакова
в должности начальника автоколон�
ны №1, выплатить ему заработную
плату за период вынужденного прогу�
ла, продолжавшегося почти год, и
компенсацию морального вреда.

Пришедший в суд поддержать то�
варища, также восстановленный не�
давно — в апреле — на работе предсе�

датель профсоюзной ячейки в ГБУ
«Автомобильные дороги» водитель
автоколонны №3 Алексей Лушечкин
отметил:

— Мы добились отмены неправо�
судного решения, но на это потребо�
вался почти год. О чём это говорит? О
том, что в нашем государстве корруп�
ция пронизала все этажи власти… Мы
ведь неоднократно обращались в раз�
личные инстанции, в частности в
прокуратуру, с требованием разо�
браться в нашей ситуации, но везде
получали отписки. Контролирующие
органы не смогли нам помочь, при�
шлось обращаться в суд, и даже он
нам в первой инстанции отказал. Как
такое может происходить в государст�
ве, называющем себя правовым? Сей�
час я обратился в инспекцию по труду
с просьбой привлечь к ответственнос�
ти лиц, виновных в нашем увольне�
нии. Практически год рабочие, в том
числе многодетные, находились в
подвешенном состоянии, перебива�
ясь подработками, а впереди маячила
лишь неизвестность. Но люди пошли
до конца, и борьба увенчалась успе�
хом, несмотря на достаточно серьёз�
ное давление. Самое главное: мы по�
казали, что с нами надо считаться. Бу�
дем по�прежнему стоять на позициях
защиты рабочего человека. 

Алёна ЕРКИНА.

Добились

Восстановлен в прежней должности

ЧЕГО ЖДУТ от законодателей гражда�
не — это предмет отдельного, обстоя�
тельного разговора. Но уж точно не

тех решений, что регулярно опустошают их
карманы, закрепляют социальное неравен�
ство и сводят на нет реальные возможности
в управлении государством. 

16 июля, дирижируя депутатским корпу�
сом, собравшимся на пленарное заседание,
председатель Госдумы Вячеслав Володин,
заняв менторскими наставлениями немало
столь драгоценного, по его мнению, време�
ни, в очередной раз поднял вопрос о целесо�
образности выступлений фракций по акту�
альной повестке. Все фракции, кроме
КПРФ, послушно сняли свои заявления.
Коммунисты категорически с этим не согла�
сились, заметив, что экономить время мож�
но на выступлениях при обсуждении зако�
нопроектов в случае их одобрения фракци�
ей, а здесь вопрос принципиальный. Пер�
вый заместитель руководителя фракции
КПРФ Николай Коломейцев подчеркнул,
что оказываемое на депутатов давление не�
корректно, парламентарии должны иметь
возможность высказаться по тем пробле�
мам, которые будоражат общество. 

В эпицентре же социальных волнений се�
годня, как и всегда, когда в так называемой
демократической России идёт избирательная
кампания, — административный произвол,
которым она сопровождается. По поручению
фракции КПРФ первый заместитель предсе�
дателя Комитета Госдумы по государственно�
му строительству и законодательству, заслу�
женный юрист Российской Федерации, по�
чётный сотрудник Следственного комитета
РФ Юрий Синельщиков проанализировал
прошлогоднюю и нынешнюю избиратель�
ные кампании.

8 сентября, в Единый день голосования, в
16 субъектах Российской Федерации состо�
ятся выборы губернаторов и в 13 — выборы
депутатов законодательных собраний, на�
помнил Юрий Петрович. Фонд развития
гражданского общества прогнозирует, что
назначенные президентом врио губернато�
ров так и останутся в занятых ими кабине�
тах, став уже избранными главами регионов,
а в региональных парламентах «Единая Рос�
сия» ещё больше укрепит своё представи�
тельство. Если власть не откажется от адми�
нистративного ресурса при проведении аги�
тации и включит управление итогами голо�
сования через председателей участковых и
территориальных избирательных комиссий,
этот прогноз имеет большой шанс сбыться. 

Несмотря на серьёзную общественную
опасность преступлений в избирательной
сфере, правоохранительные органы и суды
относятся к этим деяниям как к мелкой ша�
лости, заметил Юрий Синельщиков, тем са�
мым показав взаимосвязь итогов выборов и
реакции блюстителей закона на нарушения.
Заявления о преступлениях зачастую не ре�
гистрируются, после многомесячных прове�
рок органы расследования принимают не�
обоснованные решения об отказе в возбуж�
дении уголовного дела, сами же дела рассле�
дуются месяцами и даже годами, а пригово�
ры поражают своей мягкостью. После введе�
ния в 2016 году в Уголовный кодекс РФ ста�
тьи 76.2 лица, виновные в этих преступлени�
ях, во многих случаях стали освобождаться
судами от уголовной ответственности с на�
значением штрафа.

По данным Судебного департамента
РФ, за последние пять лет по статьям 142,
142.1 УК РФ (фальсификация избиратель�
ных документов либо итогов голосования)
ежегодно осуждается от 7 до 22 человек.
Мерой наказания, как правило, служит
штраф или условное лишение свободы.
При этом статья 142 предусматривает мак�
симальное наказание до 3 лет лишения
свободы, а статья 142.1 — до 4 лет. 

Явный либерализм суд проявил при рас�
смотрении уголовного дела о фальсифика�
циях на выборах главы Республики Мордо�
вия 10 сентября 2017 года. В тот день на уча�
стке №527 избирательная комиссия раздава�
ла бюллетени с заранее проставленными га�
лочками в пользу «Единой России» и её кан�
дидата на должность главы республики В.Д.
Волкова. Фальсификаторы были пойманы с
поличным представителями КПРФ во главе
с первым секретарём республиканского ко�
митета партии Валентиной Зайцевой. Спус�
тя более года, 17 октября 2018�го, был выне�
сен приговор, согласно которому председа�
тель УИК Наталья Богачёва и член этой же
комиссии Татьяна Чалыкина осуждены к
штрафу в 120 тысяч рублей.

Марине Лапшиной, наблюдателю от кан�
дидата Волкова, назначен штраф в размере
500 тысяч рублей. При рассмотрении апел�
ляции Верховный суд Республики Мордо�
вия это довольно мягкое наказание нашёл
излишне суровым и сократил каждому из
них штраф на… 10 тысяч рублей.

Грубейшие и крупномасштабные наруше�
ния законодательства захлестнули Примор�
ский край в сентябре 2018 года в ходе второ�

го тура губернаторских выборов, в который
вышли кандидат от КПРФ Андрей Ищенко
и кандидат от «Единой России» Андрей Та�
расенко. Эти нарушения явились предметом
рассмотрения избирательных комиссий раз�
личного уровня. В частности, в постановле�
нии Центризбиркома РФ от 19 сентября
2018 года отмечено, что в ЦИК и в краевую
избирательную комиссию поступило свыше
70 жалоб о выявленных нарушениях законо�
дательства о выборах. Сделан вывод о том,
что с данными, содержащимися в протоко�
лах 13 участковых избирательных комиссий
Владивостока об итогах голосования, «неиз�
вестными лицами проводились манипуля�
ции с целью напрямую повлиять на резуль�
таты выборов», «имели место серьёзные на�
рушения законодательства: …вброс избира�
тельных бюллетеней, изменение данных,

содержащихся в итоговых протоколах участ�
ковых избирательных комиссий, несоблю�
дение установленного порядка обработки
итогов голосования территориальными из�
бирательными комиссиями, принуждение
избирателей к участию в голосовании, под�
куп избирателей со стороны кандидатов...».
Данные протоколов ряда участковых изби�
рательных комиссий об итогах голосования
были введены в ГАС «Выборы» с существен�
ной задержкой, превышающей десять и бо�
лее часов. Были зафиксированы «…факты
повторного ввода данных протоколов, в хо�
де которых в ГАС «Выборы» вносились дан�
ные, не соответствующие тем, что содержа�
лись в первоначально составленных итого�
вых протоколах участковых избирательных
комиссий». Результаты выборов были при�
знаны недействительными.

В правоохранительные органы всех уров�
ней поступили многочисленные заявления
и жалобы граждан с требованиями привлечь
фальсификаторов к уголовной ответствен�
ности. О нарушениях избирательного зако�
нодательства сообщали как региональные,
так и федеральные СМИ. В одной из влади�
востокских газет было опубликовано любо�
пытное исследование учёных�математиков
В. Воронова и П. Петрова. На основании
официальных данных они выявили 47 изби�
рательных участков с аномальной явкой (за
последние два часа голосования там была за�
фиксирована явка в 20 и более процентов от
общего числа зарегистрированных на участ�
ке избирателей). Авторы указали, что на всех
этих участках наблюдался высокий процент
голосов, отданных за Тарасенко (от 60 до 90
и более), значительно превышающий его
итоговый результат по краю. Чем выше была
явка на участке в последние два часа, тем
больше на этом участке голосов получено
Тарасенко. При этом на большей части этих
участков данные корректировались в базе
ГАС «Выборы» уже после их первоначально�
го внесения, и во всех случаях корректиров�
ка производилась в пользу Тарасенко. Авто�
ры сделали вывод: «совокупность этих дан�
ных позволяет говорить о высокой вероят�
ности того, что при подсчёте голосов и вне�
сении их в базу ГАС «Выборы» были допу�
щены серьёзные нарушения».

Из находящихся в правоохранительных
органах сообщений видно, что на избира�
тельных участках города Уссурийска были
осуществлены массовые фальсификации
при подсчёте голосов избирателей. Введён�
ные в ГАС «Выборы» по 19 участковым ко�
миссиям данные о количестве голосов, яко�
бы поданных избирателями за кандидата Та�
расенко, значительно превышают цифры,
зафиксированные в копиях итоговых прото�
колов УИК: соответственно 25450 голосов и
6224 голоса. Количество голосов, поданных
за Ищенко, напротив, попав в базу ГАС
«Выборы», сократилось с 3822 до 2932.

С 2 часов ночи до 9 часов утра 17 сентября
2018 года в помещении ТИК Уссурийска на�
ходились посторонние лица: руководитель
администрации города и его помощники, а
также глава города. В то же время неудобные
члены ТИК с правом совещательного голоса
были заблокированы сотрудниками поли�
ции в одном из помещений, а председатели
УИК под руководством руководителя адми�
нистрации в это время переписывали прото�
колы об итогах голосования и вносили нуж�
ные сведения в ГАС «Выборы».

На избирательных участках г. Находки
были также осуществлены массовые фаль�
сификации. Информация, содержащаяся в
заверенных копиях итоговых протоколов се�
ми УИК, полученных представителями
КПРФ, не соответствует данным, внесён�
ным в ГАС «Выборы». Сведения о голосо�
вавших за Тарасенко здесь выросли с 2169 до
7066 человек. В ТИК после полуночи нахо�
дился глава администрации г. Находки, ко�
торый отдавал указания председателям УИК
о внесении изменений в данные итогов го�
лосования, члены ТИК и УИК переписыва�
ли протоколы об итогах голосования и вно�
сили ложные сведения в ГАС «Выборы».

Массовые фальсификации при подсчёте
голосов избирателей происходили и на из�
бирательных участках г. Артёма. Число голо�
совавших за Тарасенко по шести участкам
здесь возросло с 2818 до 5818, то есть ровно
на 3000 голосов.

По мнению бывшего прокурорского ра�
ботника Юрия Синельщикова, анализ при�
ведённых сведений по городам Уссурийск,
Артём и Находка позволяет сделать вывод о
том, что окончательные показатели о под�
держке кандидата Тарасенко зачастую фор�
мировались одним лицом из кабинета терри�
ториальной комиссии либо администрации
города. Так, по избирательным участкам в

Находке преобладают приписки ровно на
1000 единиц, а в Артёме — на 400, 500 либо
700 единиц в зависимости от размера участка.

К сожалению, заметил депутат, эти мате�
риалы не повлекли за собой даже попытки
правоохранительных органов дать какую�
либо оценку действиям фальсификаторов.

Руководитель фракции КПРФ в Государ�
ственной думе РФ Г.А. Зюганов направил 28
сентября 2018 года председателю Следствен�
ного комитета РФ депутатский запрос, в ко�
тором указал, что характер и масштаб нару�
шений на выборах позволяют говорить о на�
личии признаков преступления в деятельно�
сти некоторых глав администраций и руко�
водителей избирательных комиссий.

Депутат В.Ф. Рашкин 12 октября 2018 го�
да направил в тот же адрес три обращения,
озаглавленные «Заявление о возбуждении
уголовного дела», в которых он подробно
изложил обстоятельства фальсификации
итогов голосования, представив поводы и
основания для возбуждения уголовных дел в
отношении конкретных лиц.

Лишь в декабре 2018 года была получена
информация за подписью заместителя пред�
седателя Следственного комитета России,
из которой следует, что в органах СК РФ по
приведённым доводам процессуальные про�
верки не проводились, уголовные дела не
возбуждались, а обращения, вопреки закону,
«направлены в Генеральную прокуратуру
Российской Федерации», сообщил Ю. Си�
нельщиков. Депутаты�коммунисты вынуж�
дены были обратиться в Генпрокуратуру. От�
туда пришёл ответ, что представленные до�
кументы переданы в прокуратуру Примор�
ского края. В свою очередь из прокуратуры
Приморского края сообщили, что проверки
по обращениям не проводились, к уголов�
ной ответственности никто не привлечён.

На сегодня по событиям в Приморье 
генеральный прокурор РФ рассматри�
вает повторный официальный запрос 
Г.А. Зюганова.

Чтобы предстоящие в сентябре этого года
выборы прошли честно, федеральная власть
должна сделать две вещи, считает Ю. Сине�
льщиков. Во�первых, возбудить уголовные
дела по факту массовых фальсификаций на
выборах в Приморье с приданием широкой
гласности существа этого решения. И, во�
вторых, опубликовать в СМИ заявление
президента РФ о том, что власть намерена
обеспечить принятие самых суровых мер к
лицам, которые попытаются подтасовать
итоги предстоящего голосования, исказить
результаты народного волеизъявления.

Однако пока избирательная кампания ка�
тится по накатанной колее массового безза�
кония. В Карачаево�Черкесии Верховным
судом республики список кандидатов Ком�
партии снят с выборов в республиканский
парламент. Кроме того, Компартии впервые
закрыли дорогу не только в региональный
законодательный орган, но и в три район�
ных совета, также отказав КПРФ в регистра�
ции списка кандидатов. В течение всей не�
дели в регионах России проходят акции про�
теста против этого произвола.

От имени фракции КПРФ Юрий Синель�
щиков заявил, что эти решения Компартия
расценивает как сугубо политические и не
соответствующие элементарным требовани�
ям законодательства о выборах.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

В последнее время под любыми предлогами председатель Госдумы
«единоросс» Вячеслав Володин старается исключить из повестки рабо�
ты нижней палаты заявления представителей фракций по актуальным
вопросам жизни страны. Беря на себя роль цензора, спикер то выдви�
нет идею «упорядочить» политические заявления, дав право выступать
по вторникам в этом формате лишь руководителям фракций или их за�
местителям, то напористо предложит парламентариям сместить время
«актуальных десятиминуток» в конец пленарного заседания, а то и во�
все заявит о необходимости расчистить место в повестке дня для рас�
смотрения законопроектов, «которых ждут наши граждане». 

Пригвоздить
фальсификаторов
уголовной статьёй 

МФК КПРФ

ПО МНЕНИЮ ряда на�
блюдателей, наша
команда оказалась в

«группе смерти»: слишком
сильные соперники достались
нашему коллективу на этой ста�
дии. МФК КПРФ начнёт тур�
нир 8 октября матчем против
двукратного обладателя мини�
футбольного Кубка УЕФА ка�
захстанского «Кайрата». Затем
9 октября наша команда сыгра�
ет с хозяевами площадки —
чемпионами Венгрии коман�
дой «Береттьоуйфалу», а завер�
шит групповую стадию поедин�

ком с серебряным призёром
чемпионата Испании коман�
дой «Эль Посо». В следующий
— Элитный раунд выходят три
команды из группы. 

Итоги жеребьёвки оценил
генеральный директор мини�
футбольного клуба КПРФ,
чемпион Европы по мини�
футболу Аркадий Белый, по�
бывавший на этой церемонии.

— Никакой, конечно, траге�
дии при любом раскладе жере�
бьёвки быть не могло, — сказал
он. — Считаю, что российские
команды ставят своей целью

выход в Финал четырёх, то есть
успешную борьбу уже в следую�
щем — Элитном раунде. С этой
точки зрения нам всё равно
предстоит играть с топовыми
командами и каким�то образом
эти амбиции подтверждать. У
нас это просто случится не�
сколько раньше, чем могло бы
быть, из�за попадания на вто�
рую команду Испании «Эль По�
со», которая является, пожалуй,
самой сильной командой из
второй корзины, и казахстан�
ский «Кайрат», который в осо�
бых рекомендациях не нуждает�

ся. И ещё один момент — то, что
мы выезжаем в Венгрию. Не ду�
маю, что другие варианты были
намного более слабыми, но всё�
таки венгерские клубы имеют
даже опыт сенсационного вы�
хода в Финал четырёх. Конеч�
но, составы у венгерских ко�
манд меняются год от года, од�
нако мы будем тщательно изу�
чать соперника. Наверное, для
нас это будет хорошая закалка,
все возможности выйти в Элит�
ный раунд, безусловно, есть. И с
«Кайратом», и с «Эль Посо» на�
до играть и конкурировать, бу�
дем ставить себе такую задачу.
Матчи против хозяев всегда
сложные, но мы в любом случае
смотрим с оптимизмом на пред�
стоящий мини�турнир. Да, же�
ребьёвка могла бы быть чуть по�
легче, но в целом любой её итог,
когда три команды выходят из
группы, должен воспринимать�
ся спокойно. Просто придётся
побольше потрудиться.

Пётр НИКОЛАЕВ.

Оптимизма не теряем
Как уже сообщала «Правда», мини�футбольная команда нашего ком�

мунистического спортклуба — МФК КПРФ, занявшая в чемпионате
страны 2018—2019 годов в Суперлиге второе место, получила право
представлять Россию в европейской мини�футбольной Лиге чемпио�
нов вместе с чемпионом страны — командой «Тюмень». На днях в швей�
царском Ньоне состоялась жеребьёвка группового этапа Основного
раунда турнира, который пройдёт в октябре в Венгрии.

Руки прочь от совхоза
имени Ленина!

Заявление совещания представителей трудовых коллективов 
СПК «Звениговский» и ООО мясокомбинат «Звениговский»

Работники сельскохозяйствен�
ного производственного коопе�
ратива «Звениговский» и ООО мя�
сокомбинат «Звениговский» с
чувством тревоги воспринимают
ситуацию, сложившуюся вокруг
прославленного совхоза имени
Ленина, который отметил недав�
но свой столетний юбилей, и его
знаменитого директора Павла
Николаевича Грудинина.

ВЛАСТЬ мстит П.Н. Грудинину за то,
что он проявил гражданское мужест�
во и стал кандидатом в президенты

РФ от Коммунистической партии Россий�
ской Федерации. В день выборов, по офи�
циальным данным Центризбиркома, а они
вызывают большие сомнения, за него отда�
ли свои голоса более 9 миллионов избира�
телей. На политической сцене страны по�
явился серьёзный политик с чёткой про�
граммой вывода России из кризиса. Естест�
венно, всё это пришлось не по нраву вер�
шителям судеб. И они не нашли ничего
лучше, как приказать силовым и судебным
структурам разрушить островок социализ�
ма, созданный кропотливым трудом труже�
ников совхоза и его руководителя П.Н. Гру�
динина. Из�за политических гонений на
руководителя хозяйства страдают сотни ра�
ботников и членов их семей.

Нам хорошо известны все те грязные и
неправовые приёмы чиновников в борьбе
за лакомые куски народной собственности
по своему опыту борьбы против неодно�
кратных попыток рейдерских захватов на�
ших предприятий со стороны бывшего гла�
вы Республики Марий Эл Леонида Марке�
лова и незаконного уголовного преследова�
ния многолетнего руководителя нашего хо�
зяйства И.И. Казанкова. В конечном итоге

правда восторжествовала: И.И. Казанков
был полностью оправдан, а г�н Маркелов
находится на скамье подсудимых.

Мы уверены, что справедливость долж�
на восторжествовать и в истории с совхо�
зом имени Ленина. Но для этого потребу�
ются усилия многих трудовых коллекти�
вов, взаимопомощь, чувство локтя и брат�
ства людей труда. Мы со своей стороны
готовы оказать поддержку труженикам
совхоза имени Ленина.

Только так мы можем спасти Россию и
её многонациональный народ от этой
власти, которая не любит и не уважает
свой народ.

Нам нужно Правительство народного
доверия, которое своей главной задачей

поставит заботу о человеке, возродит про�
мышленность и сельское хозяйство и не
будет лебезить перед Западом.

Только вместе мы сила и только вместе
сможем дать отпор бесчинству властей и
судебной системы.

Руки прочь от совхоза имени Ленина и
его руководителя Павла Николаевича
Грудинина!

Заявление принято единогласно на сове)
щании представителей трудовых коллекти)
вов СПК «Звениговский» и ООО мясоком)
бинат «Звениговский» 13 июля 2019 года.
Всего присутствовали 2000 человек.

Пресс)служба Марийского рескома
КПРФ.

ОТКРЫЛ и вёл мероприятие член
Президиума ЦК КПРФ Н.В. Ко�

ломейцев. Он рассказал об истории
создания картин, представленных на
выставке и отобранных по итогам кон�
курса. При этом Николай Васильевич
отметил, что основная цель художни�
ков — показать человека труда.

Обращаясь к собравшимся, Г.А. Зю�
ганов подчеркнул, что открывающаяся
экспозиция посвящена именно тем,
кто своим трудом создаёт богатство
страны, главными героями на карти�
нах являются труженики.

Лидер коммунистов поблагодарил
«Ростсельмаш», которому на днях ис�
полняется 90 лет, за проявленную ини�
циативу, фракцию КПРФ — за органи�
зацию мероприятия, а также художни�
ков — авторов картин и руководство
художественных вузов.

Кроме того, Геннадий Андреевич рас�
сказал о серии выставок, организован�
ных КПРФ. «Я надеюсь, что эта произ�
водственно�художественная выставка
войдёт в ряд наиболее ярких событий»,
— подчеркнул он.

Павел ОРЕХОВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Главные герои — труженики
В Госдуме РФ состоялось открытие выставки «Созидающий труд»
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Вести с Украины В фокусе — Центральная Азия

Сумрачные химеры
«свободного рынка»

В Узбекистане углубляется процесс разгосударствления экономики.
Власти республики объявили о намерении передать в частные руки систе�
му газоснабжения, несколько банков и почти тридцать крупных промыш�
ленных предприятий. Кроме того, приватизационные веяния коснулись
земли, до этого являвшейся общенациональным богатством. 

С ОБЫТИЕ, которое может иметь далеко
идущие последствия, произошло в Узбе�
кистане 1 июля. В этот день вступил в си�

лу президентский указ «О мерах по коренному
совершенствованию процессов урбанизации».
За столь мудрёным названием скрывается нача�
ло приватизации земли. Если прежде, согласно
законодательству, земля и другие природные ре�
сурсы объявлялись общенациональным богат�
ством и находились исключительно в государст�
венной собственности, то теперь в этой стене
пробиты первые бреши. 

Физическим лицам указ разрешает приватизи�
ровать землю, выделенную для индивидуального
жилищного строительства и обслуживания жи�
лого помещения. А юридические лица, в свою
очередь, смогут получить в частную собствен�
ность территорию, на которой расположены ис�
пользуемые ими здания, сооружения и объекты
промышленной инфраструктуры. Приватизиро�
ванные участки объявляются неприкосновенны�
ми и находящимися под защитой государства,
исходя из закона «О защите частной собственно�
сти и гарантиях прав собственников». Власти бу�
дут стимулировать выкуп земли. Для этого зе�
мельный налог по неприватизированным участ�
кам повысят, а плательщикам налога на имуще�
ство предоставят льготные ставки. 

До земель сельскохозяйственного назначения
либеральные волны пока не докатились. Но ряд
внушающих тревогу нововведений позволяет
сделать вывод, что рано или поздно действующая
власть обязательно поднимет этот вопрос. Оче�
редным указом президента страны Шавката
Мирзиёева утверждена концепция по эффектив�
ному использованию земельных и водных ресур�
сов в сельском хозяйстве. Среди прочего, доку�
мент разрешил сдавать обрабатываемые земли в
субаренду, что прежде запрещалось Земельным
кодексом. Кроме того, глава республики поручил
министерству сельского хозяйства передать 281
тысячу гектаров земли инвесторам на основе си�
стемы государственно�частного партнёрства.
Планируется, что новые владельцы будут выра�
щивать здесь экспортно ориентированную пло�
доовощную продукцию и создавать новые засу�
хоустойчивые сорта сельхозкультур. 

Тем самым власти хотят решить серьёзную
проблему – рекультивацию заброшенных зе�
мель. За последние тридцать лет из оборота бы�
ли выведены 450 тысяч гектаров, или почти 15
процентов, орошаемых сельхозугодий. «В рам�
ках партнёрства мы будем привлекать частные
средства, в том числе средства международных
финансовых институтов, для освоения новых
земель. Мы создадим правовую базу для аренды
и субаренды. Освоение новых земель — это
больше экспорта, больше продукции, это новые
технологии», — уверяет министр сельского хо�
зяйства Жамшид Ходжаев. 

Вот только есть серьёзные сомнения в том,
что гоняющийся за «быстрыми деньгами» част�
ный бизнес взвалит на свои плечи этот титани�
ческий труд. Скорее, он займётся сдачей земли в
субаренду, а мелкие арендаторы точно не спра�
вятся с задачей восстановления земель. Не до�
бавляет доверия и то, что начать реформу узбек�
ским властям посоветовал Всемирный банк.

В целом участие западных доноров в либе�
ральных инициативах Ташкента очень велико.
Руководство Всемирного банка недавно одоб�
рило выделение Ташкенту 33 миллионов долла�
ров для укрепления рыночной экономики. Про�
ект включает мероприятия по подготовке гос�
предприятий к приватизации и развитию госу�
дарственно�частного партнёрства. Также фи�
нансовая организация собирается оказать под�
держку экономическому совету при президенте,
созданному в начале этого года.

Вдохновляемое зарубежными советниками
правительство не устаёт выдвигать всё новые и
новые инициативы, касающиеся сокращения
присутствия государства в экономике. Согласно
постановлению правительства, иностранным
инвесторам будут проданы 29 крупных пред�
приятий. Среди них — 99 процентов акций Анг�
ренской и Ново�Ангренской тепловых электро�
станций, контрольные пакеты акций Дехкана�
бадского и Кунградского содовых заводов, заво�
да по производству удобрений «Ферганаазот»,
нескольких нефтесервисных компаний и неф�
тебаз, а также доли цементного завода «Кызыл�
кумцемент», стекольного завода «Кварц» и т.д.
Переговоры с иностранными инвесторами уже
идут. Так, компания из Объединённых Арабских
Эмиратов собирается приобрести Талимард�
жанскую тепловую электростанцию. Подписа�
ние соглашения ожидается до конца года. 

Государство избавляется от активов не только
в промышленности, но и в финансовой сфере.
Решением кабинета министров на продажу бу�
дут выставлены госдоли трёх крупных банков:
«Узпромстройбанка», «Алокабанка» и «Азия
Альянс Банка», а также республиканской товар�
но�сырьевой биржи. Отметим, что «Узпромст�
ройбанку» через три года исполнится 100 лет.
Являясь одним из крупнейших финансовых уч�
реждений, он оказывает поддержку стратегиче�
ским экономическим проектам. 

Ещё одно решение правительства может ска�
заться на благосостоянии простых жителей в са�
мой краткосрочной перспективе. Оно предусмат�
ривает передачу частному бизнесу объектов топ�
ливной инфраструктуры. Во�первых, государство
откажется от сети из почти 1400 автозаправочных
станций, принадлежащих госпредприятию «Уз�
нефтепродукт» и специализирующихся на обслу�
живании крестьянских хозяйств. Во�вторых, част�
ным операторам передадут объекты газоснабже�
ния населения. В будущем планируется отдать
бизнесу, в том числе иностранному, все газорас�
пределительные сети, а также привлечь инвесто�
ров к управлению системами электро� и тепло�
снабжения, строительству платных автодорог и
модернизации аэропортов. Юридическая основа
этого процесса заложена в недавно принятом за�
коне «О государственно�частном партнёрстве». 

О неизбежных издержках, которые в итоге
могут затмить собой все гипотетические плюсы,
власти предпочитают не распространяться. Так
что у граждан Узбекистана впереди немало не�
ожиданностей, и не факт, что приятных.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды».

г. Бишкек.

МИНИСТР ОБОРОНЫ
Социалистической Рес�

публики Вьетнам Нго Суан
Лить провёл встречу с минис�
тром обороны Лаосской На�
родно�Демократической Рес�
публики Чансамоном Чаняла�
том, сообщает новостное ин�
тернет�издание «Вьетнамэкс�
пресс». Нго Суан Лить под�

черкнул, что «развитие воен�
но�технического сотрудниче�
ства с братским лаосским на�
родом имеет ключевое значе�
ние для СРВ, это неотъемле�
мая часть внешней политики
страны». 

По результатам встречи ми�
нистры подписали соглаше�
ние об углублении военного

сотрудничества в период
2020—2021 годов. Кроме того,
стороны договорились о со�
здании совместного протоко�
ла на 2020—2024 годы, кото�
рый предполагает увеличение
количества двусторонних ви�
зитов, обмен разведданными
и повышение квалификации
военнослужащих.

Безопасность — забота общая

Р АБОТНИКИ государст�
венного сектора Зимбаб�
ве отклонили предложе�

ние правительства этой юж�
ноафриканской страны о вы�
плате им в общей сложности
180 млн зимбабвийских дол�
ларов (21 млн долл. США) в
качестве дополнительной оп�
латы за период с июля по де�
кабрь нынешнего года. Они
сочли это предложение перед
лицом галопирующей инфля�
ции, по сути, мелкой подач�
кой, сообщает информацион�
ное аналитическое агентство
«Голос Африки» со ссылкой
на заявление представителя
профсоюза.

Томас Музондо, замести�
тель председателя Совета
«Apex» — группы профсоюзов
государственного сектора, со�

общил агентству «Рейтер», что
власти страны предложили,
чтобы каждый из 309 тысяч
госслужащих дополнительно
получал 97 зимбабвийских
долларов (11,28 долл. США) в
месяц.

Чтобы было понятно, такая
сумма позволит купить менее
20 литров бензина, стоимость
которого дважды за последнее
время резко повышалась, и
это вызвало в начале года мас�
совые демонстрации в городах
Хараре и Булавайо. Население
тогда перекрывало дороги с
помощью баррикад из горя�
щих покрышек (на снимке),
сотни людей были арестова�
ны, только в Хараре по мень�
шей мере 13 человек получили
огнестрельные ранения. Ми�
нистр национальной безопас�

ности подтвердил гибель не�
скольких демонстрантов.

Сегодня всё по�прежнему:
самый низкооплачиваемый
госслужащий зарабатывает 430
зимбабвийских долларов в ме�
сяц, что достаточно лишь для
покупки автомобильных шин.

«Мы полностью отклонили
предложение о прибавке 97
долларов. Хотим, чтобы пра�
вительственные переговор�
щики вернулись к своим руко�
водителям для дальнейших
консультаций», — сказал Му�
зондо, добавив, что «пока это
была пустая трата времени».

Жители Зимбабве недоволь�
ны тем, что годовая инфляция,
равная практически 100 про�
центам, свела на нет их зарпла�
ту и сбережения, напомнив об
ужасах гиперинфляции 2008 го�
да. Надежды на то, что при пре�
зиденте Эммерсоне Мнангагве,
который был объявлен победи�
телем на выборах главы госу�
дарства 30 июля прошлого года,
набрав 50,8 процента голосов,
уровень жизни народа улуч�
шится, не оправдались, подчёр�
кивают журналисты.

Виктор САВЕЛЬЕВ.
Фото с сайта era.by

Профсоюзы
Зимбабве:

«Это не повышение,
а подачка»

Пульс планеты

●● МАДРИД. Лидер Каталонии Ким Тор$
ра написал письмо и.о премьер$министра
Испании Педро Санчесу, в котором призвал
«дать голос» региону. Санчесу поставлен
ультиматум: либо он сделает шаг навстречу
выступающим за независимость автономии,
либо не получит поддержки сторонников
Торры при голосовании в нижней палате
парламента (дебаты по кандидатуре Санчеса
на пост главы кабмина начнутся 22 июля).
«Вернитесь за стол переговоров», — подчёр$
кивается в послании каталонского лидера.

●● ВАШИНГТОН. Агентство США по
международному развитию планирует пере$
направить около 42 млн долларов, предназ$
начавшихся Гватемале и Гондурасу для

борьбы с нелегальной миграцией, на под$
держку оппозиции в Венесуэле, активно
противостоящей президенту страны Нико$
ласу Мадуро. Причина такого решения —
«стремительно развивающийся кризис в
Венесуэле, который затрагивает американ$
ские национальные интересы».

●● ИСЛАМАБАД. Пакистан открыл своё
воздушное пространство для гражданских
самолётов после введённых в феврале огра$
ничений из$за конфликта с Индией. Пере$
возчики были вынуждены всё это время до$
вольствоваться «обходными» маршрутами
полётов, что сказалось на продолжительно$
сти перелётов и стоимости туров в Юго$
Восточную Азию.

●● КИНШАСА. Согласно исследованию,
проведённому Международной организа$
цией по борьбе с коррупцией, по уровню
взяточничества в Африке лидирует Конго,
где «75% всех взяток дают полиции». В
распространение коррупции на континенте
немалый вклад вносят иностранцы. Пред$
ставители зарубежных компаний дают
взятки, чтобы добиться необходимых им
договоров в сфере добычи полезных иско$
паемых, строительства и т.п.

●● СОФИЯ. Болгарские граждане, жи$
вущие и работающие за рубежом (в
США, Испании, Италии и Греции), с ян$
варя по апрель 2019 года перевели родст$
венникам на родину около 400 млн евро, и

это свидетельство того, что трудовые
эмигранты продолжают оставаться круп$
нейшими инвесторами в экономику стра$
ны. За тот же период прямые зарубежные
инвестиции в Болгарию составили всего
55 млн евро.

●● НЬЮ�ДЕЛИ. Международное агент$
ство возобновляемой энергии объявило о
том, что Индия — страна с самой низкой
стоимостью производства солнечной элект$
роэнергии. В прошлом году стоимость уста$
новки одной солнечной батареи здесь упала
на 27%, что и позволило Индии обойти в
этом смысле Китай.

(По сообщениям информагентств).

С ЕВЕРНАЯ МАКЕДО�
НИЯ — самая загряз�
нённая страна Старого

Света. К такому выводу при�
шли эксперты Европейского
агентства по окружающей
среде. Из�за автомобильных
выхлопов и печного отопле�
ния концентрация вредных
веществ в воздухе в бывшей
югославской республике, до
недавнего времени называв�
шейся просто Македония, в
десять раз превышает допус�
тимые уровни.

«Экологическая ситуация в
Скопье, столице балканского
государства, представляет угро�
зу для всех горожан, особенно
для людей, страдающих аст�
мой, эмфиземой и рядом дру�
гих хронических кардиореспи�
раторных и лёгочных заболева�
ний, — цитирует местных пуль�
монологов агентство «Рейтер».
— Загрязнённый воздух прово�
цирует обострение многих не�
дугов. При этом пациенты за�
частую нуждаются не только в
амбулаторном лечении, неко�
торых приходится сразу от�
правлять в стационар».

В адрес властей всё чаще
раздаётся критика из�за их не�

способности решить пробле�
му. В министерстве охраны
окружающей среды ежеднев�
но отслеживают данные стан�
ций измерения качества воз�
духа. Основная загвоздка, по
мнению администрации Ско�
пье, возникает из�за систем
отопления домов. В столице
существенное число семей,
особенно с низкими дохода�
ми, обогреваются не только
дровами: иногда сжигают
пластмассу, отработанное ма�
шинное масло и так далее.

Сейчас северомакедонское
правительство задалось амби�
циозной целью: вдвое улуч�
шить качество воздуха в бли�
жайшие два года. Евросоюз,
ряды которого республика по�
сле недавнего переименова�
ния надеется пополнить в
скором времени, намерен
оказать содействие Скопье в
его борьбе за нормализацию
экологической ситуации. Но,
учитывая непростое социаль�
но�экономическое положение
страны, решение этой задачи
представляется крайне слож�
ным даже в отдалённой пер�
спективе.

Елена МОРОЗОВА.

В Скопье нечем
дышать

Прибалтийский блеф

Латвия рискует остаться
без авиадиспетчеров

Проблему нехватки
кадров в латвийской
гражданской авиации
поднял на страницах
газеты Latvijas Avize
доктор юридических
наук Янис Грасис, со�
общает агентство
«Регнум» со ссылкой
на интернет�портал
«Голос Балтии».

С ТАЛКИВАЮТСЯ с этой
проблемой не только в
Латвии. По данным меж�

дународного агентства
Eurocontrol, в прошлом году ко�
личество задержек авиарейсов
увеличилось на 105%, из них
более 60% были вызваны не�
хваткой работников нужной
квалификации.

Тем временем, согласно пра�
вилам, утверждённым прави�
тельством республики, для
авиадиспетчеров установлено
требование: знать латышский
язык на уровне С1, то есть —
высшем. При этом рабочий
язык авиадиспетчеров во всём
мире английский.

И вот теперь в связи с тем, что
в большинстве стран Европы
отсутствуют законодательные
нормы об обязательном знании
авиадиспетчерами государст�
венных языков, а передвижение
рабочей силы внутри ЕС сво�
бодное, Латвия рискует остаться
без авиадиспетчеров.

Диспетчеры, которые трудят�
ся в Государственном агентстве
«Латвийское воздушное сооб�
щение», могут найти себе работу
где угодно в Европе, но при�

влечь специалистов на такую ра�
боту в Латвию из других стран
по понятным причинам невоз�
можно, указывает Я. Грасис.

Так как подготовка авиадис�
петчера занимает около двух лет
и обходится в 80 тысяч евро, он
рекомендует кабинету минист�
ров срочно отменить норму об
обязательном знании диспетче�
рами латышского языка.

Илга ВЕТРОВА.
Фото с сайта top10a.ru

Всего четыре дня
осталось до голосо�
вания на досрочных
парламентских вы�
борах на Украине. 

Б ЛИЦ�кампания старто�
вала сразу же после инау�
гурации президента Вла�

димира Зеленского и проходит
в стремительном темпе, когда
большую роль играют вывеска
и бренд политпроекта, а не его
программа. И тем более не ли�
ца, спешно занесённые в спис�
ки партий�новоделов. При со�
ставлении списков кандидатов
не ставилась задача выдвигать
действительно качественных
политиков, речь шла о соблю�
дении принципа личной пре�
данности. Большинство пар�
тий существуют только вирту�
ально и не имеют ни достиже�
ний, ни актива, которые могли
бы служить аргументом для из�
бирателя. 

Давая оценку завершаю�
щейся избирательной кампа�
нии и политике новой власти,
лидер Компартии Украины
Пётр Симоненко в интервью
информационному агентству
«ГолосUA», отметил несколь�
ко моментов.

В частности, отвечая на во�
просы, для чего проводятся
выборы в таких условиях и ка�
кие особенности этой избира�
тельной кампании наиболее
существенны, он отметил,
что, к сожалению, эти досроч�
ные выборы решают задачу
узурпации власти на Украине
новым кланом, который ре�
шил проблему обеспечения
прихода своего кандидата в
президентскую власть. Это се�
годня явно просматривается.
Президентские выборы пока�
зали, что народ Украины
практически не имеет выбора.
Многие кандидаты, которые
изъявили желание принимать
в них участие, так и не поня�
ли, ради чего они включились
в избирательную кампанию.

По формуле «плохой — хо�
роший» США решили свою
задачу. Сфокусировав внима�
ние на Порошенко — и народ
ему воздал должное по итогам
голосования, — они постави�
ли задачу по избранию прези�
дентом человека, который по�
лучил доверие, не имея связей
с негативными процессами в
обществе. Голосовали не за Зе�
ленского, голосовали против
Порошенко и политики, кото�
рую он олицетворял, прово�
дил и насаждал. Голосовали
против фашизации общества,
против гражданской войны,
против русофобии, против эт�
нических проблем.

Симоненко уточнил, что
парламентские выборы нуж�
ны сегодня закулисным игро�
кам, чтобы соединить прези�
дентскую власть с парламент�
ской, чтобы там были одни и
те же представители и став�
ленники, и, назначив кабинет
министров, практически узур�
пировать всю вертикаль влас�
ти. От одних кланов она пере�
ходит к другому клану.

«Я хотел бы обратить вни�

мание на детали этой кампа�
нии. Партией «Слуга народа»
назвалась партия, которой
нет, у неё нет ни организаци�
онной структуры, ни кадров.
Список собирают из интерне�
та, но это они так говорят, а в
действительности они прода�
ют за деньги места в так назы�
ваемой проходной части спис�
ка, и это мы хорошо знаем.
Ещё раз подтверждается, что
ни у президента, ни у этой так
называемой партии нет про�
граммы и чёткого понимания,
как они будут решать серьёз�
ные проблемы, волнующие
украинское общество, — под�
черкнул лидер КПУ. — Взять
того же Вакарчука... Сейчас
идёт, по сути дела, переформа�
тирование общественного со�
знания. Технологи сами же
сделали народ безучастным,
не верящим в результаты вы�
боров, делающим свой выбор
только на эмоциях, а не опи�
раясь на здравый смысл и по�
нимание последствий той или
иной избирательной кампа�
нии, и теперь это используют.

Народ осудил через прези�
дентские выборы партии вой�
ны, а они сегодня перелицева�
лись. Как подло поступает сего�
дня Блок Петра Порошенко:
назвались по�другому — «Евро�
пейская солидарность» — и ду�
мают, что будут двигаться в ев�
ропейское сообщество, когда
народ нищий, голый и разутый,
народ, которому позволили че�
рез «безвиз» сбежать из страны.
На этом они хотят получить до�
верие, причём говорят: мы вам
НАТО приведём, обеспечим
ещё одно ярмо на шее в лице
Европейского союза.

Под знамёнами партии
«Свобода»*, которая зарегист�
рирована в министерстве юс�
тиции, объединились нацио�
налисты и неофашисты. Это
позор Украины, и его выносят
сегодня ещё раз на суд обще�
ственности, а общественность
и в данном случае власть ни�
как не реагируют, чтобы пре�
кратить издевательства над
исторической памятью и над
всем мировым сообществом.
Потому что официально заре�
гистрированные фашисты
идут во власть и так хотят ук�
репить свои позиции.

Олигархи трансформируют�
ся в различные структуры. Так
называемый национальный
капитал, который определяет�
ся как «Оппозиционный
блок», раскололся и сегодня
раскалывает общество, кото�
рому не дают никакой пер�
спективы. Общество пытают�
ся заставить голосовать за
меньшее зло, которое порож�
дает зло большое».

Ч ТО КАСАЕТСЯ выбо�
ров по мажоритарным
округам, то лидер КПУ

отметил, что он является сто�
ронником пропорциональной
системы. В конце концов, на�
род должен выбирать полити�
ку, которая будет проводиться
в государстве, а не только ру�
ководствоваться подачками от
тех кандидатов, кто идёт по

мажоритарным округам. О по�
дачках кандидатов избирате�
лям можно говорить только с
сожалением. Потому что рву�
щиеся во власть олигархи или
их ставленники просто подку�
пают избирателей деньгами,
покупают участковые комис�
сии, используют администра�
тивный ресурс. А может ли на�
род в мажоритарном округе
разобраться, кто каких взгля�
дов сторонник?

Симоненко обращает вни�
мание простых людей: олигарх
никогда не может быть сто�
ронником улучшения жизни
простого трудяги. Он будет
врать и обманывать, но как
только день голосования за�
кончится, станет использо�
вать власть от имени народа
для личного обогащения и для
усиления эксплуатации.

Н АПОМНИЛ Симонен�
ко и об участии Ком�
партии Украины, кото�

рая выработала чёткую про�
грамму, на съезде определила
задачи, план действий. Ком�
мунисты оказались в непро�
стой ситуации. Был введён де�
нежный ценз, который очень
трудно преодолеть многим
партиям. Коммунисты объя�
вили сбор средств, чтобы пар�
тия смогла сдать документы в
ЦИК. Но КПУ всё равно пе�
рекрыли дорогу к выборам,
опираясь на так называемый
закон о декоммунизации, ко�
торый Венецианская комис�
сия признала недемократиче�
ским. Не помогло и обраще�
ние в Европейский суд по пра�
вам человека относительно
незаконного недопуска кан�
дидата от КПУ для участия в
президентских выборах. В
ЦИК тупо выполняют заказ
режима, находящегося под
контролем американцев. 

«Но мы будем продолжать
борьбу, — подчеркнул Симо�
ненко. — Я говорю это, чтобы
каждый человек понимал, к
чему приведёт эта избиратель�
ная кампания. Социально�
экономическая ситуация в це�
лом даёт мне основания с го�
речью говорить: прогноз для
Украины самый неутешитель�
ный. Будут колоссальные по�
следствия. Непрофессиона�
лизм, укрепление олигархата,
укрепление позиций Запада
на территории Украины при�
ведут к тому, что окончательно
будет уничтожен потенциал,
которым располагает Украи�
на, а этот потенциал был со�
здан нами, коммунистами».

* * *

Т ЕМ ВРЕМЕНЕМ горня�
ки шахт Львовской обла�
сти продолжают вести

борьбу за получение ими зара�
ботанных нелёгким трудом де�
нег. Они вновь вынуждены
выходить на митинги, пикеты,
заявляя о своих правах.

На минувшей неделе около
200 шахтёров оставили рабо�
чие места и вышли на акцию
протеста, перекрыв трассу
международного значения
Львов — Рава�Русская. «Прав�

да» сообщала, что ранее они
уже привлекали внимание к
проблеме задержки зарплаты во
время встречи с президентом
Украины Владимиром Зелен�
ским перед заседанием Совета
национальной безопасности и
обороны, посвящённым энер�
гетическому сектору.

Как уточнил глава незави�
симого профсоюза шахтёров
Украины Михаил Волынец,
сумма задолженности по всей
стране превышает 1 млрд гри�
вен (около 37,6 млн долл.), а
во Львовской области — 400
млн гривен (около 15 млн
долл.). Долги продолжают
расти, а воз и ныне там.

Митинговавшие заявили,
что готовы устроить пикеты у
домов премьер�министра Ук�
раины Владимира Гройсмана
и главы министерства энерге�
тики и угольной промышлен�
ности страны Игоря Насали�
ка, который пообещал выде�
лить 300 млн гривен на выпла�
ту зарплаты горнякам.

«Во�первых, этих денег хва�
тит только на закрытие долгов
за март, а во�вторых, кроме 
денег, есть и более глобальная
проблема — уголь не отгружа�
ют из�за того, что минэнерге�
тики установило цену, кото�
рую на рынке не готовы пла�
тить. Мы можем сами прода�
вать уголь, без министерства,
но оно на это не идёт», — за�
явил сотрудник шахты «Сте�
повая» Андрей Хмиль, участ�
вовавший в акции протеста.

Не дождавшись обещанно�
го, в субботу, 13 июля, горняки
из Львовской области приеха�
ли к руководителю министер�
ства Игорю Насалику с требо�
ванием выплатить им задол�
женность по зарплате. Соот�
ветствующее видео этой ак�
ции было обнародовано на
Ютьюб�канале Инны Довга�
нюк 14 июля. Шахтёры при�
ехали в Ивано�Франковскую
область, по которой баллоти�
руется министр, и устроили
акцию протеста во время кон�
церта к Дню города в Калу�
ше. Работники требовали не
устраивать дорогие концерты
для избирателей, а выплатить
им долги по зарплате.

«В то время как министр ус�
траивает концерты, у наших
семей нет денег», — заявили
горняки.

На следующий день, 14 ию�
ля, на своей странице в
«Фейсбуке» Насалик назвал
шахтёров «титушками по вы�
зову» (собирательный термин,
которым на Украине в послед�
нее время обозначают моло�
дых людей спортивного тело�
сложения, выступающих в ро�
ли провокаторов либо «зачи�
щающих» гражданские ак�
ции), хотя большинство из
них, судя по видео встречи, он
знает лично.

«На праздник Дня города в
Калуше пришла группа моло�
дых людей в белых касках и с
наспех нарисованными плака�
тами. Играли в шахтёров из
Червонограда, которые якобы
приехали встретиться с мини�
стром энергетики и угольной

промышленности Украины…
Выйти и поговорить с минист�
ром «шахтёры» <…> испуга�
лись (хотя факт встречи под�
тверждается самим видео).
Поэтому актёры из них оказа�
лись плохими и спортсмены
тоже неловкими… Просто ин�
тересно, кто именно в спорт�
залах Ивано�Франковска тре�
нирует «титушек по вызову»?»
— написал министр.

П ОДОСПЕЛ ещё один
факт, подтверждаю�
щий, что на самом деле

украинских чиновников мало
беспокоит судьба вверенных
им отраслей. На первом месте
у них личные прибыли. Со�
трудники специализирован�
ной антикоррупционной про�
куратуры Украины заявили о
подозрениях в адрес того же
министра Насалика. В сооб�
щении, которое опубликовано
в «Фейсбуке», говорится, что
чиновник «запамятовал» за�
явить в своей декларации о
1,249 млн долларов — деньгах,
якобы взятых в долг и совер�
шенно случайно «забытых»
при отчёте соответствующим
налоговым органам.

Министр с лёгкостью и без�
доказательно называет проте�
стующих «титушками», а меж�
ду тем долги по зарплате перед
шахтёрами Донецкой области
выросли за последнее время
до 420 млн гривен.

У кого�то растут долги, у ко�
го�то прибыли…

Когда Насалика назначили
вместо уволенного Демчиши�
на, Михаил Волынец выразил
надежду, что тот не подведёт.
Тщетность надежд оказалась
очевидной, когда тот, по сло�
вам Волынца, «начал безбож�
но грабить энергетический
сектор и угольную отрасль».

«Министр Насалик считает,
что задолженность — это если
зарплата не выплачена на 25�й
день после начала следующего
месяца. То есть после 25 июня
долг за май уже будет считать�
ся официальным. А служба
статистики говорит, что долг
за май считается только через
30 дней после 25 июня. Итак,
только через 55 дней прави�
тельство может взять на учёт
задолженность по зарплате.
Но если вы не оплатили «ком�
муналку» и банковские креди�
ты, вам насчитают пеню», —
пояснил Волынец.

К примеру, шахтёры Волы�
ни не могут вовремя уйти на
пенсию и лишаются страхово�
го стажа, так как их отчисле�
ния в Пенсионный фонд и
фонды соцстрахования пере�
водятся на погашение пени.

Н Е «ПОДВОДИТ» гор�
няков и парламент. Так,
11 июля на очередной

его сессии депутаты не под�
держали включение в по�
вестку дня законопроекта
№10307, которым было преду�
смотрено внесение изменений
в Государственный бюджет и
выделение средств для уголь�
ной отрасли.

Депутат Верховной рады
Юрий Бойко, который боль�
ше трёх лет занимал пост ми�
нистра энергетики и угольной
промышленности, отметил,
что ранее такого произвола с
оплатой труда шахтёров на 
Украине не было.

В.М.Т.

* Организация, запрещённая
в РФ.

Новый клан
узурпирует власть
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Российской Федерации

Смена идёт

Прения открывают...
пионеры

Главным пунктом в повестке IV (июльского) пленума Свердловского
обкома Компартии значился вопрос «О новых формах работы КПРФ в
борьбе за власть трудящихся». С докладами по нему выступили секре$
тарь обкома по идеологии Александр Ладыгин и первый секретарь об$
кома партии Александр Ивачёв. А открыть прения при обсуждении
столь важной и злободневной темы было доверено... двум школьни$
кам с красными галстуками на груди.

З А ЧТО такая честь пионерам из небольшой
Кушвы и каким опытом они могли поде�
литься со «старшими братьями»?

Парнишка с девочкой на трибуне с волнени�
ем делились с присутствующими в зале комму�
нистами своими впечатлениями от поездки в
Москву, где они 19 мая на Красной площади
представляли родную дружину и весь красно�
галстучный Урал, рассказывали о вопросах, ко�
торые задавали Геннадию Андреевичу Зюгано�
ву, и приводили его ответы на ребячьи «что?»,
«зачем?», «когда?» и «почему?», о дружеском
общении со сверстниками. Но основное вни�
мание выступавшие, естественно, уделили про�
деланной работе и планам на будущее, за что,
собственно, они и были удостоены желан�
ной поездки в Белокаменную на «именной 
праздник».

«Мы мечтаем об одном: быстрее стать взрос�
лыми, влиться в ряды коммунистов и смело за�
щищать интересы простого народа!» — с ис�
кренним воодушевлением заключили своё вы�
ступление юные ораторы под горячие аплодис�
менты аудитории.

Впрочем, о добрых делах пионерии в своих
городах и сёлах могли бы рассказать и сами уча�
стники пленума. Скажем, делегаты из Артёмов�
ска с удовольствием бы вспомнили, как воссоз�
давалась у них пионерская организация и
сколько сил вложил в её возрождение секретарь
комитета ЛКСМ РФ Влад Клементьев. А увеко�
вечили свою победу активисты проведением

первого массового шахматного турнира среди
молодёжи.

Или взять юных ленинцев из Ирбита с вожа�
той Людмилой Князевой. Тут ребята главной
своей обязанностью считают помощь пожилым
людям и ветеранам, сиротам и инвалидам.
Кстати, недавно здесь состоялось торжествен�
ное открытие школьного музея, где оказалось
множество реликвий прошлого, о которых ре�
бятня прежде не имела представления: красные
галстуки различной кройки, металлические за�
жимы к ним, значки, вымпелы, флаги, почёт�
ные грамоты... К слову, многие экспонаты пре�
доставили как раз те пожилые ирбитчане, над
которыми шефствуют пионеры.

Примечательно, что на отборочном турнире
Всероссийского конкурса «Земля талантов»,
проходившем недавно в Екатеринбурге по ини�
циативе свердловских комсомольцев, предста�
вителей «Всероссийского женского союза —
«Надежда России» и областного отделения
КПРФ, организаторы акции постарались, что�
бы среди его участников было как можно боль�
ше красногалстучных ребят. И юные патриоты
с честью оправдали и доверие своих наставни�
ков, и высокое пионерское звание.

Сергей РЯБОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Екатеринбург.

● Выступают пионеры из Ирбита.
Фото автора.

Лики власти

Н А ПРОТЯЖЕНИИ последних
30 лет коммунистические и
патриотические силы доказы�

вали недееспособный характер либе�
рализма. Многие здравомыслящие
люди подчёркивали, что попытки
механически насадить на россий�
скую почву западную модель соци�
ально�экономического и политичес�
кого устройства не могут увенчаться
успехом. В общем�то, время подтвер�
дило их правоту: сегодня мало кто не
говорит о катастрофических послед�
ствиях политики «демократизации»
и «рыночных преобразований». И
мнения об ущербности либерализма
существуют не только в России. 

Ещё во время первой волны фи�
нансово�экономического кризиса в
2008—2009 годах ряд представителей
мировой экономической, политиче�
ской и научной «элиты» констатиро�
вали факт неэффективности либе�
ральной концепции. Напомним, что
в упомянутый период правительства
западных стран приняли определён�
ные меры, направленные на расши�
рение прямого участия государства в
развитии экономики. Например,
американские власти фактически
национализировали автомобильный
концерн «Дженерал моторз», ипо�
течные компании Fannie Mae и
Freddie Mac, страховщика AIG. В это
же время правительство Великобри�
тании национализировало банк
Northern Rock. В сентябре 2008 года
кабинет министров Испании скупил
75% акций одного из крупнейших
банков страны — Glitnir Bank. И это
далеко не все примеры национализа�
ций, проводившихся в тот кризис�
ный период. 

Одновременно на исходе прошло�
го десятилетия заявления об исчер�
панности модели свободного рынка
звучали даже из уст высокопостав�
ленных апологетов капитализма. В
частности, в январе 2012 года во вре�
мя работы Всемирного экономичес�
кого форума в Давосе его основатель
и президент Клаус Шваб заявил, что
«капитализм в его нынешней форме
уже не соответствует миру вокруг
нас». По его словам, «необходима
глобальная трансформация, и она
должна начаться с восстановления
чувства социальной справедливости
по всему миру». А Генеральный сек�
ретарь ООН Пан Ги Мун в своём вы�
ступлении на заседании Генеральной
ассамблеи Организации Объединён�
ных наций, состоявшейся в мае 2012
года, поставил вопрос о необходимо�
сти взятия на вооружение «новой мо�
дели динамичного роста и устойчи�
вого развития в интересах всех». По
его мнению, «старая модель пришла
в негодность», в связи с чем сегодня
«нужна революция в представлениях
об основах динамичного роста и бла�
гополучия будущих поколений». 

Однако следует помнить, что все
перечисленные заявления отнюдь не
означали, что мировой капитализм
готов сам себя ликвидировать, усту�
пив место более прогрессивному со�
циалистическому строю. Выступле�
ния западных деятелей, как и частич�
ные действия правительств империа�
листических стран, — это всего лишь
способ поддержания авторитета пра�
вящих политиков. К усилению госу�
дарственного регулирования эконо�
мики (в частности, к национализа�
ции банков и компаний, сосредото�
ченных в наиболее важных отраслях
промышленности) они и прежде
прибегали под воздействием кризис�
ных обстоятельств. В то же время и

сбрасывать со счетов формальное
признание лидеров «ведущих миро�
вых держав» о кризисе неолибераль�
ной системы тоже не следует. 

Строго говоря, соответствующие
слова должны были прозвучать и в
нашей стране. Казалось бы, настал
день, когда высокопоставленным го�
сударственным деятелям пора на�
чать прямым текстом говорить о ту�
пиковом характере либерализма.
Слова президента РФ о том, что «ли�
беральная идея предполагает, что во�
обще ничего не надо делать», вполне
справедливы, как верно и то, что
фактическое отсутствие какой�либо
ответственности индивида перед об�
ществом влечёт за собой пагубные
последствия. Однако надо обратить
внимание на другую сторону медали. 

Сперва зададимся вопросом: что
имел в виду президент РФ, затраги�
вая данную тему? Во�первых, В.В.
Путин констатировал, что западные
страны сами осознают нереалистич�
ный характер либеральной идеоло�
гии: «когда началась проблема с миг�
рацией, многие признали, что… это,
к сожалению, не работает и надо бы
вспомнить об интересах коренного
населения». Во�вторых, президент
задался вопросом: «Как же интересы
своего собственного населения, ког�
да речь идёт уже не о двух, трёх, деся�
ти человеках, а речь идёт о тысячах, о
сотнях тысяч людей, которые прибы�
вают в страны Западной Европы?»
Вопрос верный, но что в ответе?

П УТИН УВЕРЯЕТ, будто Рос�
сия якобы отошла от основ
либеральной идеологии. При

этом он сослался на изменение при�
оритетов миграционной политики,
утверждая, что мы «работаем в стра�
нах, откуда исходят эти мигранты,
мы там русскому языку начинаем
учить и здесь работаем с ними». Но
тут же президент РФ заявил, что, «ес�
ли приехал в страну, пожалуйста,
уважай законы страны, её обычаи,
культуру и так далее». Не забыл он
сказать и о необходимости защиты
«традиционных ценностей». 

И с подобными утверждениями
нет нужды спорить. Вопрос в другом:
эти речи нисколько не доказывают,
что Россия якобы отошла от основ
либеральной идеологии. Путин по�
казал, да и то не слишком убедитель�
но, что либерализм исчерпал себя
только в политической и в культур�
ной областях. А как быть с экономи�
кой? Почему мы не услышали слова о
том, что именно неолиберальная
экономическая политика является
серьёзным препятствием для осуще�
ствления жизненно необходимого
России прорыва, для решения ост�
рых социально�демографических
проблем? От ответа на эти вопросы
президент РФ уклонился. Почему?
Это его безразмерное лукавство или
непонимание, что либерализм будет
существовать до тех пор, пока не от�
правлен на свалку истории капита�
лизм. Или Владимир Владимирович
хотел сказать, что Россия отошла от
капиталистического мироустройст�
ва? Но тогда это верх лицемерия.

Действительно, практика показы�
вает, что страны, руководство кото�
рых сделало ставку на доминирую�
щую роль государства в экономике,
смогли выйти на траекторию устой�
чивого ускоренного развития на са�
мостоятельной основе. Об этом гово�
рит, например, опыт Белоруссии, со�
хранившей промышленный и сель�
скохозяйственный потенциал, на�

копленный в советский период. Ру�
ководимое коммунистическими пар�
тиями государство играет решающую
роль в Китае и Вьетнаме. По крайней
мере, в середине 2010�х годов, в ус�
ловиях второй волны мирового эко�
номического кризиса, наибольшие
темпы роста ВВП наблюдались в Ки�
тае, Вьетнаме и Индии — в тех стра�
нах, в которых государственный сек�
тор экономики имеет сильные пози�
ции. Понятно, что все перечислен�
ные государства имеют свои эконо�
мические проблемы. Они тоже не
свободны от многих недостатков,
включая коррупцию.

Однако факт остаётся фактом:
страны, о которых идёт речь, оказа�
лись в наибольшей степени эконо�
мически устойчивыми даже в кри�
зисный период. Не случайно авторы
небезызвестной «Стратегии�2020»,
стоящие на неолиберальных позици�
ях, вынуждены были признать: «Гло�
бальный кризис конца первого деся�
тилетия XXI века наглядно проде�
монстрировал, что государства, име�
ющие мощные рычаги воздействия
на экономику, оказались, по сути,
единственным действенным барье�
ром на пути развёртывания финансо�
во�экономического коллапса». 

Однако достаточно проанализиро�
вать содержание ряда выступлений и
некоторых статей российских высо�
копоставленных государственных
деятелей, чтобы понять их привер�
женность системе, базирующейся на
доминировании частной собственно�
сти на средства производства, на
принципах «открытости» экономики
и либеральной идеологии.

Более того, нам нет необходимос�
ти искать других авторов, достаточ�
но сослаться на статью В.В. Путина
«Нам нужна новая экономика»,
опубликованную в газете «Ведомос�
ти» 30 января 2012 года. В ней он по�
ставил задачу продолжить проведе�
ние приватизации государственной
собственности. Президент подчёр�
кивал, что считает возможным «сни�
зить долю участия государства в не�
которых сырьевых и завершить про�
цесс выхода из капитала крупных
несырьевых компаний, которые не
относятся к естественным монопо�
лиям и оборонному комплексу». В
первую очередь он имел в виду высо�
котехнологичные отрасли, прямо
указывая, что рассчитывает «на ак�
тивное участие российского капита�
ла в приватизации» данных отраслей
производства. 

О том же самом президент РФ гово�
рил во время своего выступления на
инвестиционном форуме «Россия зо�
вёт!», прошедшем 2 октября 2014 года.
Излагая свои планы приватизации го�
сударственных предприятий, он под�
черкнул, что об этом вёл речь и в сво�
их предвыборных статьях, и в указах. 

Тогда энергетические компании
были выведены из данных планов. С
точки зрения Путина, «сейчас ситуа�
ция меняется», и он уже не уверен,
что нужно «сохранять эту позицию».
Поэтому сейчас рассматривается
«возможность выхода на рынок с
крупными пакетами наших крупней�
ших энергетических компаний, ко�
торые находятся под контролем госу�
дарства». Более того, президент от�
метил, что «то же касается и оборон�
ных активов». Это же намерение об�
наруживается и в президентском по�
слании Федеральному собранию РФ
1 марта 2018 года. Вся страна услы�
шала из уст В.В. Путина слова о том,
что «доля государства в экономике
должна постепенно снижаться». Раз�
вивая соответствующий тезис, он
также заявил: «В последнее время в
результате оздоровления банковской
системы… под контроль государства
перешёл ряд финансовых активов.
Но нужно их энергично выводить на
рынок и продавать».

Либерализм Кремля, однако, не
ограничивается ставкой на всеобъ�
емлющую приватизацию. В.В. Путин
— активный сторонник интеграции
России в мировую экономику, член�
ства в ВТО, устроенной на принци�
пах либерализма, и т.д. В статье «Нам
нужна новая экономика», опублико�
ванной в «Ведомостях» в январе 2012

года, он писал о невозможности ис�
пользовать протекционистские ме�
ры. Действительно, и либерализм, и
неолиберализм уверяют, что «время
национальных рынков прошло».
Аналогичная мысль была деклариро�
вана президентом РФ 2 октября 2014
года во время выступления на инвес�
тиционном форуме «Россия зовёт!»
(и это в условиях международных
экономических санкций!). Владимир
Путин утверждал: «Мы разделяем
принципы ВТО, в отличие от некото�
рых отцов�основателей этой органи�
зации. Но стремимся и будем стре�
миться к тому, чтобы Россия разви�
валась как открытая, рыночная эко�
номика. Такой стратегический курс
остаётся неизменным».

П РОДОЛЖЕНИЕ СТАРОЙ ар�
хилиберальной политики не
выведет Россию и её народ из

тупика. Более четверти века блужда�
ния в капиталистических дебрях
убеждают, что ставка на ведущую
роль частного капитала бесперспек�
тивна. Лишь государство, опираю�
щееся на господство общественной
собственности на средства производ�
ства, способно воплощать в жизнь
долгосрочные задачи развития. Даже
часть независимых буржуазных ана�
литиков и деятелей вынуждены это
признать, принимая во внимание ка�
тастрофическое состояние отраслей
и масштаб отсталости, накопленный
после буржуазной контрреволюции
1991—1993 годов.

Так, главный редактор журнала
«Эксперт» В.А. Фадеев на конферен�
ции «Россия — энергетическая
сверхдержава» заявил о необходимо�
сти государственного участия в топ�
ливно�энергетическом комплексе.
По его словам, «если мы хотим дей�
ствительно иметь мощную энергети�
ку,.. мы не можем справиться с этим
без государства». Фадеев подчерк�
нул, что была попытка приватизиро�
вать данную отрасль, были надежды
на частный капитал, но результатов
не видно. Главный редактор «Экс�
перта» отметил: «Нельзя надеяться,
что частный бизнес сам по себе вы�
тянет этот огромный сектор, потому
что проекты долгосрочные, проекты
чрезвычайно капиталоёмкие, проек�
ты в определённом смысле риско�
ванные, проекты низкоприбыль�
ные... Нигде в мире такие большие
проекты не осуществляются частным
бизнесом без участия государства».

Об этом же писал генеральный ди�
ректор группы «Полипластик», пред�
седатель совета директоров группы
«Полимертепло» Мирон Гориловский
в статье «Страна для жизни», опубли�
кованной в журнале «Эксперт». Рас�
суждая о способах модернизации и
развития коммунальной инфраструк�
туры малых и средних городов Рос�
сии, он подчеркнул: «Опыт акциони�
рования и приватизации ТСО (тепло�
снабженческих организаций. — Ред.)
в абсолютном большинстве случаев
показал, что ответственный и финан�
сово состоятельный частный собст�
венник интереса к малым и средним
предприятиям отрасли не проявляет.
Зато здесь полно примеров деятель�
ности безответственных операторов�
временщиков, «приватизирующих»
денежные потоки предприятий, но не
решающих их хозяйственных про�
блем». Автор отметил, что ввиду ог�
ромного масштаба проблем, нако�
пившихся в коммунальной сфере, а
также стоящих на повестке дня задач,
требующих огромных затрат, государ�
ство должно вернуться в ЖКХ. Гори�
ловский высказался за создание госу�
дарственной корпорации, которая за�
нялась бы масштабной модернизаци�
ей технологического парка малых и
средних ТСО. 

Но коммунистам недостаточно
критики либерализма с позиций ча�
стного собственника. Нам следует
помнить, что речь должна идти об
управлении экономикой государст�
вом трудового народа, а не государ�
ством магнатов�олигархов. В.И. Ле�
нин писал, что «весь вопрос о кон�
троле сводится к тому, кто кого кон�
тролирует, т.е. какой класс является
контролирующим и какой контроли�
руемым». Поэтому впору приложить
усилия, направленные на борьбу за
возвращение трудовому народу влас�
ти и собственности. Лишь в случае
перехода на путь социалистического
развития удастся вытащить нашу
страну из беды, а народ — из нищеты
и бесправия.

Михаил ЧИСТЫЙ,
кандидат исторических наук, 

член МГК КПРФ.

Пропагандистские трюки
либерала В.В. Путина

Целый ряд СМИ и политически активных пользователей ин$
тернета обратили внимание на интервью президента РФ 
В.В. Путина газете «Файнэншл таймс». В беседе с журналистами
глава российского государства заявил, что либеральная идея
«себя просто изжила окончательно». Как и ожидалось, эти
слова вызвали незамедлительную реакцию со стороны «миро$
вого сообщества». Например, о своём несогласии с ними от$
крыто заявил глава Европейского совета Дональд Туск. Весь$
ма скептически на это отреагировали и некоторые представи$
тели российских журналистских и политических кругов, при$
надлежащие к «демократическому» лагерю. Впрочем, трудно
было ожидать иной реакции со стороны этой группировки. На$
до иметь в виду, что у дискуссии об исчерпанном характере
либеральной доктрины много граней.

Э ТИ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЕ
МЫСЛИ И НАМЕРЕ�
НИЯ возникли у пяти�

классника из книги детского
писателя Валерия Воскобой�
никова «Всё будет в порядке».

Писатель, между прочим,
маститый. Если измерять коли�
чество его книг для детей в де�
сятках, то будет шесть раз по де�
сять штук. Больше, чем у иных
классиков, специализирую�
щихся на юном возрасте. Неда�
ром его рекомендуют для чте�

ния детям в летние каникулы.
— Об этом мне сообщил один

из жителей Самары и даже при�
слал цитаты из его книги. Они
просто удивительные, — не без
иронии поделился со мной сво�
ими впечатлениями первый се�
кретарь Самарского обкома
КПРФ Алексей Лескин.

На этот главный вопрос:
Почему же Володина мама
«бегает» по митингам? — пи�
сатель ответа не даёт. Сама же
она это объясняет как�то не�

внятно. Сообразительному
мальчику никто не сказал, что
на мизерную зарплату медсёс�
трам, тем более без мужей,
трудно сводить концы с кон�
цами. И не только им. У нас
десятки миллионов нищенст�
вуют, тогда как мизерная часть
населения жирует. При этом
постоянно растут цены и та�
рифы. Вот люди на митингах и
заявляют протест власти, раз�
делившей людей на бедных и
сверхбогатых. И остановить

такую власть, а ещё лучше —
отправить её на незаслужен�
ный отдых можно только с по�
мощью массовых протестов.

Если Володе это объяснить
примерно таким образом, он,
наверное, сразу всё поймёт. А
вместе с ним поймут и тысячи
других мальчиков и девочек.
Но Воскобойников понимает,
что книжки с правильными
ответами на подобные вопро�
сы рекомендовать детям ни�
кто не будет. Ведь на таких
книгах они выросли бы без
страха перед полицией, сво�
бодными, мыслящими людь�
ми. И, возможно, навели бы в
стране порядок. Но такие дети
не нужны ни власти, ни, судя
по этой книжке, самому Вос�
кобойникову. Он прожил на
свете уже восемь десятков лет
и хорошо знает, что сегодня
нужно писать, чтобы печа�
таться, а что — нежелательно.

Александр ПЕТРОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Самара.

Мысль выдать свою маму замуж пришла в го4
лову Володе после звонка из полиции.

— Допрыгалась, добегалась по митингам и пике4
там мамочка! — эта уже следующая мысль зашеве4
лилась в умной Володиной голове. И получила

дальнейшее развитие в такой назидательной форме:
— Если полиция не разрешает, значит, так надо.

В полиции лучше знают, что можно, что нельзя. 
После этого Володя снова вернулся к намере4

нию выдать маму замуж, «чтоб успокоилась».

Не без иронии

Зачем мама «бегает»
по митингам

Е Ё АППЕТИТЫ — как у
того самого белого чер�
вя. Моль поедает в тем�

ноте. И в этом с нею схожа
нынешняя власть, пожираю�
щая и погружающая нас в тём�
ное лоно информационной и
благостной лжи. С телеэкрана
нам навязываются бесконеч�
ные шоу�программы об Укра�
ине, превращая происходя�
щую там трагедию в обычное
каждодневное шоу, что ко�
щунственно. Ведь за тамош�
ними событиями стоят люди,
живущие в такой же разворо�
ванной стране, как наша, со
всеми вытекающими из этого
последствиями.

Властной «элите» необходи�
мо бесконечное шоу. Её задача

— отвлечь нас от социальных
бед пустой болтовнёй невесть
откуда взявшихся проплачен�
ных «политологов» и «анали�
тиков» с отрешённым от мира
сего пустым взглядом на про�
блемы.

Мы, в понимании власти, —
обычный человеческий ресурс
для решения проблем группы
лиц, называющих себя «новой
аристократией». Народ в на�
шей стране, в понимании вла�
стей, есть нечто полуодушев�
лённое. Пользуясь фашист�
ской терминологией, это —
недочеловеки. И власть пыта�
ется активно насаждать насе�
лению идею о его гражданской
неполноценности. Наряду с
этим всячески идеализируя го�

сударственную машину, пере�
малывающую, как в мясорубке
с костным хрустом, основы де�
мократии. Подтверждением
тому служат уже возведённые в
«порядок» массовые репрес�
сии против граждан, осмели�
вающихся протестовать.

В тени надуманных геопо�
литических событий власти
удобно поедать то, что оста�
лось от недавно ещё могучей
страны. Как и подобает чер�
вю, выедающему всё изнутри,
сохраняя при этом внешнюю
оболочку жертвы. Планомер�
ный геноцид населения в тени
искусственно созданных внут�
ренних и внешних геополити�
ческих конфликтов — такова
суть её политики. Как и моль,
она пожирает нас в темноте.

Владимир АХАНОВ,
секретарь Октябрьского 

райкома КПРФ.
г. Иркутск.

Моль жирует в темноте
Моль — насекомое прожорливое и ненасытное,

поедает скрытно, в темноте, всё, что ей по вкусу, на$
ращивая при этом площади своего «продуктового»
поля. Невольно сравниваешь этого паразита с ны$
нешней правящей властью.

Точка зрения

Адреса добрых дел

Мой уютный двор
Суровая сибирская зима не пожалела малые игровые фор$

мы во дворах Зеленогорска, что в Красноярском крае. Краска
облезла, качели заржавели, хулиганы сломали скамейки и пе$
сочницы. Что же делать? Ждать, когда управляющая компания
наведёт во дворе порядок? Так у неё и так много забот, пока де$
ло дойдёт до малых игровых форм — и лето закончится.

НЕ СТАЛИ ЖДАТЬ ребята с улиц
Молодёжная, 4, Заводская, 7, и

Парковая, 17.
Под руководством местного отде�

ления Всероссийского созидательно�
го движения «Русский Лад», которое
возглавляет Виктор Торохов, при
спонсорской поддержке службы до�
ставки СДЭК, возглавляемой Андре�
ем Софроновым, при помощи депу�
татов�коммунистов Зеленогорского
городского Совета (Людмила Бабиче�
ва) в первые летние дни они привели
свой двор в порядок.

Карина Антонова, Кира Калошина,
Ярослав Билькевич, Андрей Дьячков,
Матвей Лапа, Ярослав Фёдоров, Вика
Андреева, Диана Родина, Дмитрий Де�

нисов, Михаил Мищенко и Денис Не�
помнящий красили качели�карусели,
ремонтировали лавочки и песочницы.

Не остались в стороне и взрослые.
Виктор Акантьев принёс разноцвет�
ную краску, Александр Файздрахма�
нов — доски и наладил лавочку и пе�
сочницу. Активно помогали ребятам
коммунисты и члены «Русского Лада»
— Виктор и Галина Тороховы, Ольга
Богданович, Людмила Бабичева.

И ничего, что порой руки и носы у
ребят были испачканы краской, зато
двор засиял новыми яркими цветами!

Пресс4служба Зеленогорского 
горкома КПРФ.

Фото Вероники ОРЛОВСКОЙ.
Красноярский край.


